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Gil Pereira cobra agilidade na implantação de 
subestações de energia e barragens no NM
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Cotação Dólar - real

R$ 5,57

Cotação eUrO - real

R$ 6,29

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 28º
Min. : 20º

O arcebispo metropolitano de 
Montes Claros, dom João Justino 
Medeiros foi transferido para 
Goiânia, em ato assinado pelo 
Papa Francisco que o nomeou na 
manhã de ontem para a capital 
goiana, mas sem data marcada a 
sua posse. A assessoria da arqui-
diocese salienta que dom João 
Justino foi transferido para uma 
arquidiocese em reconhecimen-
to ao trabalho realizado no Norte 
de Minas. Os rumores de uma 
crise interna, por ter retirado os 
leigos dos cargos estratégicos na 
Arquidiocese e colocou somente 
padres são descartados pela as-
sessoria. 

A Fundação Dr. Moisés Magalhães Freire, de 
Pirapora, elegeu Paulo Rogério Souza da Silveira 
como novo presidente para o triênio 2022/2024, 
em reunião do Conselho Curador da instituição, 
com a anuência de todos os conselheiros e a par-
tir do dia 3 de janeiro inicia, assim com a nova 
composição do Conselho Curador, a nova gestão 
do hospital. 

O Ministério da Agricultura liberou ontem 
o pagamento do Programa Garantia Safra de 
2020/2021 para 88 municípios da área mineira 
da Sudene, sendo 64 do Norte de Minas e 24 do 
Vale do Jequitinhonha, conforme ato da Secreta-
ria de Agricultura Familiar e Cooperativismo. O 
pagamento integral do benefício será realizado 
em parcela única, em decorrência das medidas 
de enfrentamento da pandemia do coronavírus .

Município inicia 
cobrança do passaporte 
de vacinação
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Paulo Rogério é 
eleito novo presidente de 
Fundação para o triênio 
2022/2024

dom João Justino é transferido para 
arquidiocese de Goiânia

DIVULGAÇÃO

Garantia Safra é liberado 
para 88 municípios da 
área mineira

O prefeito Humberto Souto encaminhou on-
tem, projeto para a Câmara Municipal, onde insti-
tui o Programa Emergencial de Transporte Social 
‘MOC em busca de emprego’, que visa possibilitar 
o incremento de importante programa, viabilizan-
do que pessoas em vulnerabilidade social possam 
ter acesso, em momento de tão grave crise econô-
mica, a plena busca do emprego. 

Montes Claros oferece lotação grátis para 
desempregados

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Nessa quinta-feira (9), foi comemorado o Dia Internacio-
nal de Combate à Corrupção. A data foi concedida pela ONU, 
desde a Convenção das Nações Unidas contra a Corrupção, 
realizada na cidade de Mérida (México), em 2003 e tem como 
objetivo central ampliar a prevenção e o combate à corrupção 
no mundo. 

Marcelo Freitas  destaca 
importância do fortalecimento 
dos órgãos de controle 

No Assembleia Fiscaliza, nesta quinta-feira (9), em Belo 
Horizonte, os questionamentos dos parlamentares foram 
direcionados ao secretário de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Fernando Passalio, e ao presidente da Cemig, 
Reynaldo Passanezi, que prestaram contas sobre a gestão 
das suas instituições, respectivamente. 
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A Conferência das Nações Uni-
das sobre Mudanças Climáticas, a 
COP 26, se encerrou em Glasgow 
com importantes resoluções. Para o 
Brasil, o recado foi bem contunden-
te: o país não pode mais continuar 
na contramão da história. Nossos 
governantes não têm o direito de 
tergiversar sobre o tema da preser-
vação ambiental, nem se eximir de 
questões tão prioritárias para o fu-
turo da Humanidade, como a defe-
sa das reservas naturais que temos 
em nosso território.

Houve na COP 26 uma mani-
festação explícita de preocupação 
com o papel do Brasil no tabulei-
ro das resoluções que afetarão as 
condições climáticas do planeta nas 
próximas décadas. Essa apreensão 
se exacerba à medida que o infame 
governo Bolsonaro demonstra cada 
vez menos apreço pelo assunto, 
lançando inclusive declarações es-

tapafúrdias, de triste repercussão 
internacional, sobre as condições 
da Floresta Amazônica. São depoi-
mentos que fazem corar a socieda-
de científica, nos envergonham e 
revelam o quanto estamos distantes 
de tratar o problema com serieda-
de.

Os números dos levantamen-
tos de vários organismos negam 
o discurso oficial e revelam uma 
alarmante aceleração nos níveis de 
devastação de nossas reservas flo-
restais. Esse é outro impasse criado 
pela gestão de Bolsonaro. Quem 
não se recorda do incidente com o 
diretor do Inpe, Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais, que foi de-
mitido após se insurgir contra a ten-
tativa do governo de mudar os crité-
rios de medição de desmatamento 
no Brasil? Esse é, aliás, o reprovável 
modus operandi do governo desde 
que o capitão assumiu: negar o le-

gado de preservação que tínhamos 
construído e modificar parâmetros 
já consagrados para que os núme-
ros sejam palatáveis ao seu discurso 
negacionista.

É um comportamento que se 
coloca justamente na contramão 
do que foi discutido em Glasgow. 
Avançou-se em metas importantes, 
como as que estabelecem a diminui-
ção na emissão de gás estufa. Mais 
de 100 países se comprometeram a 
reduzir os níveis de metano (CH4) 
na atmosfera em 30% até 2030.

Essas e outras determinações 
vão obrigar as nações a criarem me-
canismos transparentes de monito-
ramento das emissões para o acom-
panhamento da sociedade científica 
internacional. Ou seja, as imagens 
dos satélites serão os parâmetros 
a serem valorizados. O Brasil, por 
enquanto, só acenou com discursos 
vazios, sem dizer ao certo como fará 

para abrir a caixa preta de suas me-
dições.

Importante salientar que, a fim 
de que o mundo consiga atingir a 
redução global na emissão de gases 
provenientes da queima de com-
bustíveis fósseis, é preciso não ape-
nas pensar na mudança de modal 
energético, mas também incentivar 
uma nova visão para os transportes. 
No Brasil, há uma grande oportuni-
dade de valorizarmos e resgatarmos 
nossas ferrovias, uma luta antiga, 
que agora ganha cada vez mais for-
ça. 

O recado foi dado lá fora. A boa 
notícia é que, em oposição ao des-
caso oficial, os movimentos popula-
res internos contra essa indiferença 
de Brasília à questão ambiental es-
tão se fortalecendo. Podemos corri-
gir o rumo dessa jornada em defesa 
do meio ambiente. Ainda é tempo. 
Depende de nossa mobilização.

A premiação feita pelo Ranking dos Políticos, em Brasil, PSD/MG, 
como um dos cinco melhores do Senado. Esse ranking avalia senadores 
e deputados federais de acordo com 3 critérios: combate aos privilégios, 
ao desperdício e à corrupção no poder público. “É mais um reconheci-
mento, por parte de uma organização da sociedade civil, do trabalho e do 
esforço que temos realizado para melhorar a gestão pública e a qualida-
de de vida dos brasileiros por meio da boa política. Essa premiação me 
honra, mas aumenta ainda mais minha responsabilidade. Reafirmando 
meu compromisso de realizar um trabalho técnico, voltado para resolver 
os problemas do nosso país e, em especial, daqueles que mais precisam 
da atenção do Estado. Quero continuar trabalhando muito em prol dos 
mineiros e dos brasileiros”, destacou Anastásia. Outra recente pesquisa, 
divulgada pela Arko Advice, também destacou Anastasia como um dos 
parlamentares mais influentes do Congresso Nacional.

O MESMO QUE NA CAMPANHA PASSADA

O ministro da Economia, Paulo Guedes, teve a cara de pau de defen-
der que a privatização de estatais seja apresentada na campanha eleitoral 
do ano que vem. De acordo com ele, seria um caminho que o Brasil pode-
rá trilhar para diminuir sua dívida e, ao mesmo tempo, reduzir a pobreza. 
Mesmo em ano eleitoral, o ministro prometeu privatizar tanto os Correios 
quanto a Eletrobras em 2022. Já a respeito da Petrobras, Guedes afirmou 
ser também favorável à privatização, mas que ela não está no plano do 
governo no atual mandato. A agenda do governo na tentativa de reeleição 
deve ser, segundo ele, realizar o que não andou no mandato em curso. 
Isso inclui, portanto, a privatização da Petrobras. Outro ponto seria a capi-
talização da Previdência e o lançamento da carteira Verde e Amarela, junto 
com a manutenção de programas sociais.

CONGRESSO DEIxA ‘FUNDãO’ PARA O APAGAR DAS lUzES

Deputados e senadores votarão os vetos presidenciais, mas todos só 
pensam naquilo: uma forma de derrubar o veto de Jair Bolsonaro ao Fun-
dão Eleitoral bilionário. Eles aprovaram retirar R$ 5,7 bilhões do Tesouro 
Nacional para financiar as próprias campanhas, mas o presidente vetou, 
reduzindo o valor para menos da metade. Porém, os líderes partidários 
planejam votar esse veto presidencial no apagar das luzes, usando outros 
temas polêmicos para desviar a atenção. Estava tudo certo para a análise 
de grande número de vetos, nesta terça, após reunião de líderes. O acor-
do foi desfeito subitamente.

BARROSO APROVA AS FEDERAçõES PARTIDáRIAS

Representantes dos partidos políticos receberam com alívio a decisão 
do ministro do Supremo Tribunal Federal, luís Roberto Barroso (foto), 
que confirmou a constitucionalidade das federações partidárias e defi-
niu o prazo para registro em seis meses antes da eleição. Pela decisão do 
ministro, as federações precisam seguir as mesmas regras dos partidos 
políticos. A lei que criou as federações estabelecia prazo de dois meses 
antes do pleito. A decisão de Barroso tem caráter provisório e ainda será 
analisada pelo plenário do STF. As federações partidárias permitem que 
dois ou mais partidos se unam, funcionando como se fossem uma úni-
ca legenda. Precisam se manter unidas de forma estável durante – pelo 
menos – quatro anos do mandato legislativo e seguir as mesas regras do 
funcionamento parlamentar e partidário.

MDB OFICIAlIzA SIMONE TEBET COMO PRÉ-CANDIDATA DO MDB

Simone Tebeté oficialmente a pré-candidata do MDB à presidência da 
República. O partido decidiu por seguir o mesmo caminho de algumas 
legendas, que se adiantaram com os nomes para a disputa. Senadora em 
seu primeiro mandato, Simone Tebet, vem ganhando elogios por sua atu-
ação no Senado, mas foi deixada à ver navios, quando se lançou candidata 
à presidência da Casa. Poucos dias antes da eleição, ela viu os senadores 
do partido embarcando na candidatura de Rodrigo Pacheco, que acabou 
vencendo a eleição. Simone Tebet é considerada das melhores figuras do 
senado federal. O eleitorado feminino aplaudiu a escolha de Simone e ela 
fez ontem um belo e firme pronunciamento e foi aplaudidíssima.

MINAS TERá UM CENTRO NACIONAl DE VACINAS

Um convênio para a implantação do Centro Nacional de Vacinas, foi 
assinado ontem e funcionará em parceria com a Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG), a Financiadora de Estudos e Projetos (Finep) 
e o governo do Estado de Minas Gerais. O convênio coloca em prática 
o protocolo de intenções assinado em setembro deste ano. O ministro 
da Ciência e Tecnologia, Marcos Pontes falou que o Brasil não pode ser 
totalmente dependente de países estrangeiros nas áreas de tecnologia e 
saúde. Segundo Pontes, o centro será capaz de colocar em prática os tra-
balhos científicos e ser a ligação entre o ambiente acadêmico e o mercado 
e “é um ponto de inflexão na história do nosso país. É o que vai transfor-
mar o Brasil em independência com relação à vacina”.

a importância da máscara de 
proteção respiratória

O nosso problema é a produtividade

J.a.PUPPiO
eMPReSáRiO e aUTOR dO LivRO “iMPOSSÍveL 

é O qUe NãO Se TeNTOU”

iGOR MaCedO de LUCeNa
eCONOMiSTa e eMPReSáRiO, dOUTORaNdO 

eM ReLaçõeS iNTeRNaCiONaiS Na UNiveRSidade 
de LiSbOa

Muitos se perguntam: qual é 
o problema do Brasil? Por que há 
tanta demora em diminuirmos a 
pobreza no nosso país? Por que os 
problemas sociais se acumulam ao 
longo do tempo? Por que o Brasil 
é eternamente o país do futuro? 
Por que será que esse futuro nunca 
chega?

É complexo querer atribuir toda 
a culpa desses problemas ao gover-
no de um ou de outro presidente. 
Não podemos também afirmar que 
tudo que ocorre no Brasil é por 
causa de um suposto “jeitinho na-
cional”. Contudo, somos capazes 
de alinhar todos esses problemas a 
uma única causa, a nossa produti-
vidade.

Mas o que define produtividade? 
Sob o ponto de vista econômico, a 
produtividade é a eficiência da pro-
dução de bens ou serviços expressa 
por alguma medida. As medições 
de produtividade são frequente-
mente expressas como uma razão 
de um valor agregado usado em 
um processo de produção; ou seja, 
output por unidade de input nor-
malmente durante um período de 
tempo específico. O exemplo mais 
comum é a medida de produtivida-
de do trabalho agregado, por exem-

plo, como se vê com o PIB (Produto 
Interno Bruto) por trabalhador. 

A produtividade é um fator cru-
cial no desempenho da produção 
de empresas e nações. O aumento 
da produtividade nacional pode 
elevar os padrões de vida porque 
quanto maior for a renda real me-
lhor será a capacidade de as pessoas 
poderem comprar bens e pagar por 
serviços, desfrutar do lazer, me-
lhorar a habitação e a Educação e 
contribuir para programas sociais e 
ambientais. O crescimento da pro-
dutividade também torna as empre-
sas mais lucrativas. 

Quando analisamos nações de-
senvolvidas e nações parecidas com 
a nossa, é espantosa a diferença no 
quesito de produtividade. Do ano 
de 1980 até 2021, a produtividade 
da Coreia do Sul aumentou em 
408%. A Estônia, uma antiga nação 
da União Soviética e hoje país-mem-
bro da União Europeia, aumentou 
em 248%. Cingapura teve um au-
mento de 199% ; já os Estados Uni-
dos, 115%. 

Na América latina, o Chile au-
mentou sua produtividade em 84%, 
e a Colômbia, apesar de todos os 
problemas gerados pelas guerri-
lhas, aumentou em 52%. Aqui no 

Brasil nossa produtividade aumen-
tou apenas 5%, o que é um dos 
principais fatores que explica nosso 
subdesenvolvimento. Isso signifi-
ca que não investimos o suficiente 
em Educação, tampouco em ciên-
cia, muito menos em pesquisa e 
desenvolvimento. Ademais, apenas 
possuímos um arcabouço de leis 
que são contra a inovação. Gostaria 
de dar um exemplo usando a lei 
nº9956/2000, na qual seu único ar-
tigo reza que “Fica proibido o fun-
cionamento de bombas de autos-
serviço (Self Service) operadas pelo 
próprio consumidor nos postos 
de abastecimento de combustíveis, 
isso válido para todo o território 
nacional.”

É importante frisar que isso é 
uma realidade em todos os países 
desenvolvidos, e que a figura do 
frentista hoje é uma profissão sem 
evolução e defasada. Essa massa de 
trabalhadores poderia estar sendo 
aproveitada em outros setores, e os 
custos de manutenção dos postos 
de gasolina cairiam; ou seja, o pos-
to teria uma maior produtividade e 
talvez os proprietários acabassem 
por investir em novos postos, ‘pu-
xando’ toda uma cadeia produtiva.

Aqueles que apoiam essa lei, 

com a visão de defesa do emprego 
dos frentistas, se mostram contra a 
produtividade e ao mesmo tempo 
também são capazes de defender 
o emprego de ascensoristas de ele-
vador e datilógrafos, profissões que 
não fazem mais sentido e que pra-
ticamente desapareceram do país. 

Neste contexto, aqui enumero 
algumas reformas tão necessárias 
em nosso país, tanto a tributária 
quanto a da máquina pública e prin-
cipalmente aquelas que possam eli-
minar leis e regulamentos que em 
nada contribuem na produtividade 
nacional, apenas tornando nosso 
país mais burocrático e sem efici-
ência alguma. No final, a sensação 
que nos passa é de que as pessoas 
servem ao Estado e não o contrário, 
tornando tudo bastante frustrante.

Sinceramente espero que pos-
samos aproveitar este importante 
momento de mudanças para de fato 
considerarmos a baixa produtivida-
de como sendo o maior problema 
de nossa nação para efetivamente 
encontrarmos, como sociedade ci-
vil e fieis representantes, maneiras 
eficazes de avançar; caso contrário, 
o abismo entre essas nações e o 
Brasil ficará ainda maior ao longo 
do tempo.

Com a pandemia do novo Co-
ronavírus, tem-se buscado muitas 
medidas de prevenção e cuidados, 
e uma das maneiras mais recomen-
dadas é o distanciamento social, 
cuidados com a higiene e o uso de 
máscaras de proteção.

Como tem sido divulgado pelos 
órgãos nacionais e internacionais 
de saúde, as infecções respiratórias 
acontecem através da transmissão 
de gotículas contendo vírus e ae-
rossóis exalados por indivíduos 
infectados. Por aerossóis entende-
se a dissipação de fluidos, que no 
caso de algumas doenças, como a 

COVID-19, se dá pela transmissão 
de partículas menores do que gotí-
culas, emitidas pela tosse, espirro e 
até mesmo a fala, e que podem per-
manecer no ar por horas e, assim, 
ser facilmente inalado.

Mas um dos principais efeitos 
colaterais do uso adequado das 
máscaras de proteção respiratória, 
além de proteger a população do 
Covid-19 foi a redução dos casos 
de sarampo, cujo vírus é transmiti-
do por via aérea respiratória.

O uso de máscara de proteção 
respiratória consegue reduzir em 
99% os casos de sarampo, as medi-

das sanitárias adotadas para conter 
a Covid-19 levaram uma queda de 
99% nos casos de sarampo. 

No ano de 2000 o estado de São 
Paulo teve 772 casos de sarampo, 
sendo que durante o ano de 2020 
somente tivemos 5 casos de sa-
rampo. A redução brutal dos casos 
neste período é atribuída ao uso de 
máscaras de proteção respiratória, 
mas devemos alertar que a máscara 
deve ter o selo do INMETRO e obe-
decer às normas da ABNT de PFF2 
ou N95. 

O vírus do sarampo é trans-
mitido por via aérea respiratória. 

Em 2019 no auge da pandemia 
de sarampo, São Paulo viveu com 
17.976 casos, com 61% de óbitos. 
Mesmo sendo uma grande pro-
teção a máscara correta é funda-
mental o esquema de vacinação, o 
vírus continua em circulação e não 
podemos baixar a guarda. Além 
de ser altamente transmissível o 
sarampo pode evoluir para casos 
graves e causar complicações sérias 
como pneumonia, encefalite e até 
a morte. 

Agora sabemos que temos 2 alia-
dos contra o sarampo: a vacina e a 
máscara de proteção respiratória.
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O brasil precisa de uma correção de 
rumo urgente na questão ambiental

Os Unicórnios sobreviverão? 
(Parte 3)

JOSé MaNOeL FeRReiRa GONçaLveS
eNGeNheiRO e PReSideNTe dO PdT dO GUaRUJá.  é TaMbéM 

iNTeGRaNTe dO eNGeNheiROS PeLa deMOCRaCia e PReSideNTe da 
FeRROFReNTe – FReNTe NaCiONaL PeLa vOLTa daS FeRROviaS

eSTevãO SeCCaTTO ROCha
PROFeSSOR de TURNaROUNd Na Fia bUSiNeSS SChOOL. eNGeNheiRO NavaL (POLi/

USP), exTeNSãO eM eCONOMia (haRvaRd), FiNaNçaS e MaRkeTiNG (Fea/USP), 
TeCNOLOGia (SiNGULaRTy UNiveRSiTy), MeSTRaNdO (UNiveRSiTy OF LiveRPOOL)

Ranking dos políticos 
destaca anastasia como 

um dos 5 melhoRes 
senadoRes do BRasil
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Faz sentido subsidiar a criação de 
um modelo novo, investindo um ca-
minhão de dinheiro para educar os 
consumidores sobre como utilizar 
uma nova tecnologia, e, quando final-
mente o negócio estiver comprovado, 
custar 1/10 desse valor para montar 
outra empresa do zero (uma vez que 
o capital de giro para suportar anos 
sem geração de caixa não precisaria 
ser empregado)?

Por que o investidor então pagaria 
um “ágio” elevado para uma empresa 
que pode ser replicada? Existe a vanta-

gem de ser o primeiro, sem dúvidas, 
mas, certamente surgirão o segundo, 
terceiro, quarto, o capital empregado 
provavelmente não será recuperado, 
e alguém vai pagar essa conta.

Quando falamos nos Unicórnios 
de hoje, olhamos as empresas que, 
até o momento, pelo menos do pon-
to de vista de avaliação (e não de 
performance), deram certo. Como 
serão tratadas essas empresas quando 
começarem a perder performance? 
Como se reestrutura uma startup? 
Simplesmente aciona-se o stop-loss e 

provisiona-se a perda, apostando que 
os 5% do portfólio (que poderão dar 
certo) vão compensar?

O que a maioria dos Unicórnios 
ainda precisa demonstrar é a capaci-
dade de converter clientes em recei-
tas, com margens positivas, gerando 
lucros operacionais que superem os 
fluxos de investimentos necessários 
para manter a inovação, a captação 
de clientes e o interesse do público. 
Ainda, que essa geração de caixa seja 
tal que amortize todo o investimento 
já realizado e proporcione um payba-

ck adequado ao risco tomado pelos 
investidores.

Existem hoje 13 mil startups e 16 
Unicórnios no Brasil. Estou ansioso 
para ver como serão os próximos 
capítulos dessas empresas, quantos 
novos Unicórnios surgirão e quantos 
dos atuais terão sucesso nos próximos 
anos. Espero que todos! Para o bem 
dos acionistas, dos investidores, dos 
gestores de fundos e da sociedade em 
geral, pois a maioria dessas startups 
proporciona melhor experiência ao 
cliente final e inclusão social.
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Parlamentar denuncia imóvel usado para 
prostituição de forma indiscriminada

Governo vai concluir até o fim do ano 60 
ações do ‘Plano Anticorrupção’

Parlamentar anuncia aprovação 
subsídio para energia na agricultura 
irrigada e aquicultura

Deputada propõe atendimento multidisciplinar a 
estudantes autistas nas escolas

Corte máxima envergo os 
Brazuquinha

Pois então, minha gente mais 
que decepcionada, como eu e 
meu amiguinho Cotoquinho... 
Estamos arrasados e, sobretudo, 
sem crença na justiça e ao ver o 
Sapinho Embusteiro Manguaceiro 
Barbudo livre e ovacionado por 
pessoas que aplaudiram o crime e 
os atos de um presidiário tu enten-
de que a nossa gloriosa Terrinha 
do Bananal está muito longe de 
ser um país sério... E o General 
Charles De Gaulle que comandava 
a França admirava nosso país de 
longe ao vir aqui e conviver com 
nossas autoridades ele disse que 
ficou decepcionado e que não 
éramos pessoas serias e ele tinha 
razão.

Gratidão é a mãe de 
todas as virtudes

Oh, minha gente... Eu fico mui-
to triste quando eu vejo ingratidão 
por pessoas que foram ajudadas 
por pessoas e houve um apalavra-
mento (Uau... Inventei uma nova 
palavra para pessoas que empe-
nham suas palavras) de que todos 
estarão juntos no novo projeto... 
Eu não defendo a mim mesmo e 
nem a Cotoquinho... Somos inde-
pendentes demais e procuramos 
não ter rabo preso com ninguém... 
Mas o que é acordado tem que ser 
cumprido... É melhor não prome-
ter do que prometer e não cum-
prir... E é bom saber que a gratidão 
é a mãe de todas as virtudes e isso 
vale para todo mundo em todas as 
áreas... Vai direto para os ingratos 
que sabe quem são e o troco virá...

Casar com mulher 
feia é lucro?

Pois não é seu menino... Espia 
só... Um dia um amigo estava me 
dizendo que o importante é ga-
nhar e levar vantagens... Certo? É 
a lei de Gérson... E aí ele estava ex-
plicando a razão de ter escolhido 
uma mulher desprovida de beleza 
física e conhecida como feiinha 
nas paradas de sucesso... Ele ex-
plicou que a mulher biita... Com 
o tempo a beleza vai diminuindo 
até que um dia acaba de vez... En-
quanto que a mulher feiinha com 
o passar do tempo vai continuar 
mais feia ainda... E como ele gosta 
de aumentar as coisas que tem... A 
feiinha aumenta... Enquanto a biiti-
nha diminui... E ele gosta de somar 
e multiplicar e não diminuir... Uai 
sô... Será que ele tem mesmo ra-
zão? To confuso demais... É... Tem 
doido para todos os tipos, né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois agora mesmo é que não 
quero saber de nadica de nada 
que anda acontecendo por aí... 
Eu quero mesmo é rir e esquecer-
se de meus problemas e para isso 
vou oxigenar o meu glorioso Co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor e todos sabem que 
rir é melhor do que comer doce 
de abóbora selvagem com mel de 
coruja... Um dia um padre estava 
conversando com alguns garotos 
e perguntava se eles estavam se 
comportando direitinho... E todos 
diziam que sim... E Joãozinho es-
tava meio desconfiado... E o padre 
viu disse que estava falando com 
os animais... Passou uma galinha e 
fingiu que falava com ela... E todos 
admiravam e logo vinha uma cabra 
e Joãozinho gritou... Não dê aten-
ção a essa cabra não seu padre... 
Pois ela é muito mentirosa... E não 
acredite no que ela disser... Uau!

Quanto vale uma vida?

Não dá para acreditar quando a 
gente lê certas notícias de pessoas 
que não gostam de alguma atitude 
de outras e simplesmente as man-
dam para a cidade dos pés juntos 

sem dó e nem piedade... Um dia um 
hominho brincou com outro e passou 
a mão na sua bunda... Pronto... Foi o 
suficiente para que um deles pegasse 
um pau de fogo e deu cinco azeitonas 
quentes no menino que fez a brinca-
deira e o mandou para a cidade dos 
pés juntos ligeirinho e isso diante de 
mais de dez testemunhas e quando a 
polícia chegou... Todos disseram que 
não viram nadica de nada... É o mal 
do Sapinho... Mas ainda bem que o 
sistema de câmera pegou o safado... 
E agora está no xilindró... É.

Hospital do Trauma e 
BR-251... Será que Papai Noel 

vai trazer?

Pois muito que bem minha gen-
te mais que bonita... Fiquei sabendo 
quando um Duende veio dizer que 
houve uma reunião comandada pelo 
Papai Noel que chegou montado na 
sua imponente mula sem coquinho 
seguido pelo Saci Pererê e resolve-
ram que o Hospital do Trauma vai 
sair do papel esse ano e que também 
haverá merrequinha para reformar a 
BR-251... Que todos podem esperar 
e que tudo será inaugurado com a 
presença da Branca de Neve e os seus 
sete namorados demenores que são 
os anõezinhos... Como vê minha gen-
te... Nem tudo está perdido e temos 
que ter esperança de que as coisas 
vão mesmo acontecer... Agora é espe-
rar que o lobo mal deixe, né?

Padre hipócrita expulsa 
fiel de short...

Sinceramente, minha gente... 
Cada dia eu fico mais distante de reli-
giosos que são verdadeiros fariseus... 
Que são comparados com os sepul-
cros caiados... Que são bitinhos por 
fora com suas vestimentas chiques... 
Mas podres por dentro... Claro que 
não são todos... Agora eu vejo com 
tristeza que um padreco sem moral 
e que muita gente conhece pelo seu 
comportamento duvidoso que teve 
a coragem de expulsar uma jovem 
de 20 anos que estava na missa com 
o namorado porque estava usando 
um short... Absolutamente normal 
e a menina não é piriguete... Agora 
um padre catado pela polícia fazen-
do bobiça com um morador, e aí?

Viagem a marte sem volta

Eita que agora mesmo é que eu 
vi a coisa feder de uma vez por to-
das... Os cientistas da boa terrinha 
do Tio Sam querem a todo custo 
povoar Marte a terrinha dos homi-
nhos verdinhos... E para isso eles 
estão recrutando voluntários para ir 
a essa viagem... Mas sem volta... Vão 
homens e mulheres para que façam 
amor... Tenham filhotes e passem 
a viver em Marte como se fosse em 
nossa gloriosa Terrinha... Ei por que 
não levam o Sapinho? Ele estará 
desempregado e em Marte nin-
guém o conhece e ele poderá dizer 
“nunca antes na historia de mar-
te”... Os marcianos iriam aguentar? 
Acho que não... mande a sogra... O 
cunhado... O Timinho inteiro... Oh, 
maldade...

Montei no Porco

Pois muito que bem, minha gen-
te mais que legal... Neste momento 
estou picando a mula... Capando o 
gato... Caindo no capinado e dei-
tando o cabelo e na verdade estou 
mesmo é indo embora... Afinal de 
contas, eu não quero mais ficar 
aqui... Pois tenho que catar mais no-
tícias para ti e não vá fazer nenhum 
tipo de peraltice que não estarei 
por perto para te acudir não... E, 
por favor, lembre-se: “Confia no Se-
nhor de todo o teu coração, e não 
te estribes no teu próprio entendi-
mento”... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Os empresários 
que não em a visão do esporte e 
não investe de jeito maneira nenhu-
ma e precisamos de pelo menos 
dois times do esporte bretão... Tem 
que investir... Eita munheca de sa-
mambaia... xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – Dr. Dílson 
Godinho Júnior que além de ser um 
baita de um profissional é uma tre-
menda figura humana... Sucesso, 
nobre guerreiro, pois competência 
tem sobra... Fui!

Última

Ampliar a proteção dos direitos 
da pessoa com Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA) é o projeto de 
lei deputada federal Renata Abreu 
(Podemos-SP) em tramitação na 
Comissão de Educação da Câmara 
Federal. O Pl 2307/21 propõe que 
alunos autistas tenham acesso a aten-
dimento multidisciplinar nas escolas. 
“É importante que a escola não seja 

apenas um instrumento de acesso 
ao desenvolvimento educacional do 
autista. A unidade educacional, na 
forma do regulamento de seu respec-
tivo sistema de ensino, deve garantir a 
esse aluno atendimento de terapeuta 
ocupacional, psicólogo, fonoaudiólo-
go, fisioterapeuta, nutricionista e psi-
copedagogo, os quais devem ter livre 
acesso no ambiente escolar”, justifica 

a parlamentar; ressaltando que, para 
o cumprimento das diretrizes propos-
tas pelo projeto de lei, o poder públi-
co poderá firmar contrato de direito 
ou convênio com as instituições de 
ensino.

A lei nº 12.764, de 27 de dezem-
bro de 2012, que instituiu a Política 
Nacional de Proteção dos Direitos da 
Pessoa com TEA, representou impor-

tante avanço no âmbito da legislação 
relacionada à efetivação de direitos 
dessas pessoas. “É esta lei que pro-
pomos modificar para deixar mais 
clara a responsabilidade dos sistemas 
escolares com os autistas. E, com isso, 
ampliar e aprimorar o tratamento das 
pessoas que se encontram no chama-
do espectro autista”, finaliza Renata 
Abreu.

Os resultados do primeiro ano 
do Plano Anticorrupção do Governo 
Federal foram detalhados nessa quin-
ta-feira (9) em evento alusivo ao Dia 
Internacional contra a Corrupção, 
comemorado hoje. Do total de 153 
ações previstas para serem entregues 
até 2025, 60 serão concluídas até o 
final de dezembro de 2021, o que 
representa 39% de execução segun-
do dados da Controladoria-Geral da 
União (CGU).

O plano, desenvolvido pelo Comi-

tê Interministerial de Combate à Cor-
rupção (CICC), reúne ações a serem 
entregues pelo governo com o obje-
tivo de aprimorar os mecanismos de 
prevenção, detecção e responsabiliza-
ção por atos de corrupção. “A iniciati-
va busca refletir e reforçar o compro-
misso do Brasil com o enfrentamento 
à corrupção e alinha-se aos esforços 
já materializados em 2019 no Pacote 
Anticrime e Anticorrupção”, diz nota 
da CGU. 

“Pela primeira vez em nossa his-

tória fizemos um diagnóstico da es-
trutura anticorrupção brasileira, e, 
com base nas recomendações inter-
nacionais, nas boas práticas e nas ne-
cessidades de melhoria das medidas 
já implementadas no país, geramos 
um Plano com 142 ações iniciais que 
hoje foram ampliadas para 153, todas 
elas vinculadas às competências dos 
órgãos do Poder Executivo Federal”, 
disse o ministro da Controladoria-Ge-
ral da União (CGU), Wagner Rosário, 
que coordena o CICC. 

O ministro da CGU destacou as 
entregas realizadas, como a publica-
ção das notas fiscais eletrônicas de 
compras públicas no Portal da Trans-
parência; a proposta de projeto de lei 
sobre a regulamentação da represen-
tação privada de interesses (lobby), 
que foi assinada durante o evento; e 
o Sistema Eletrônico de Informações 
Patrimoniais (e-Patri), desenvolvido 
para detectar enriquecimento ilícito 
e situações que possam gerar conflito 
de interesses. (Agência Brasil)

VALDEMAR SOARES

O vereador Valdecy Contador 
anunciou uma medida concretizada 
pela Câmara Federal que beneficiará 
milhares de pequenos agricultores, 
principalmente do Norte de Minas, 
de acordo com o vereador “a Comis-
são de Finanças e Tributação apro-
vou proposta que garante desconto 
na tarifa de energia elétrica inciden-
te sobre as atividades de agricultura 
irrigada e aquicultura durante todo 
o sábado, o domingo e os dias de 
feriados nacionais. O custo para as 
concessionárias de energia elétrica 
é baixo, já que os descontos ocor-
rerão em fins de semana e feriados. 
Aos fins de semana, o desconto va-
lerá para uso ininterrupto de 40 ho-
ras, das 14h do sábado às 6h de se-
gunda-feira. Para os feriados, o uso 
com desconto é válido para todas as 
24 horas. Atualmente, a lei que tra-
ta da expansão da oferta de energia 
elétrica emergencial (10.438/02) au-
toriza o desconto das tarifas durante 
8h30 por dia, entre 21h30 e 6 horas 
do dia seguinte”, disse.

O texto aprovado foi o do Proje-
to de lei 6442/13. O texto original 
previa que o desconto para uso con-
tínuo de 8h30 de energia em qual-
quer horário nos finais de semanas e 
feriados nacionais. De acordo como 
parlamenta o homem do campo tem 
produção baixa semana e feriados. 
“Além do estímulo à irrigação e aqui-

cultura, deve-se ressaltar o uso ra-
cional da energia elétrica, sem pres-
sões adicionais sobre a capacidade 
instalada das fornecedoras”, disse. 

O parlamentar acrescentou regra 
para “uniformizar o desconto sobre 

as tarifas de energia, com proibi-
ção do uso das bandeiras tarifárias. 
O sistema de bandeiras tarifárias 
possui três cores: verde, amarelo e 
vermelho. O verde indica condições 
favoráveis para a produção de ener-

gia e não há custos adicionais para 
os consumidores. Já na bandeira 
amarela as condições são menos fa-
voráveis e a tarifa sofre o acréscimo 
de um real e 50 centavos para cada 
100 quilowatts-hora consumido”.

DIVULGAÇÃO 

ASCOM/ CÂMARA 

Preocupado com os proble-
mas que afligem a população 
montes-clarense, o vereador Rai-
mundo do INSS, utilizou a tribu-
na da câmara, na última reunião 
do legislativo, para denunciar a 
existência de um ponto de pros-
tituição que vem atuando na re-
gião Sul e revoltando inúmeras 
famílias do bairro Santo Antônio 
e adjacentes. Conforme o edil, 
as antigas instalações do Motel 
Sonotur, que se localiza nas pro-
ximidades do hospital Alpheu de 
Quadros, na Av. Plínio Ribeiro, 
depois de serem depredadas se 
transformaram em local que vem 
sendo frequentado por marginais, 
delinquentes infantis, usuários de 
drogas; pessoas que comparecem 
ali para a prática de atos ilícitos.

De acordo com o parlamentar, 
ele vem recebendo diversas recla-
mações de pessoas que se dizem 
preocupadas também com a segu-
rança, uma vez que, naquela parte 
da cidade, é comum se verificar, 
no período noturno, a formação 

de motins de pessoas, entre mu-
lheres e homens na prática de 
delitos, inclusive assaltando tran-
seuntes.

“Acho que se faz necessário 

uma providência urgente por 
parte da polícia realizando ron-
das frequentes”, recomenda, lem-
brando que é preciso coibir ainda 
a presença de menores. Frisou 

que este assunto já é de conheci-
mento do secretário de Desenvol-
vimento Social, Aurindo Ribeiro, 
que prometeu se mobilizar para 
tomar as providências cabíveis.
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Marcelo Freitas destaca importância do 
fortalecimento dos órgãos de controle 

Câmara de Vereadores concede título ao 
coronel Wanderlúcio Ferraz

Deputados cobram ampliação da oferta de 
água e energia

Nessa quinta-feira (9), foi co-
memorado o Dia Internacional de 
Combate à Corrupção. A data foi 

concedida pela ONU, desde a Con-
venção das Nações Unidas contra a 
Corrupção, realizada na cidade de 

Mérida (México), em 2003 e tem 
como objetivo central ampliar a 
prevenção e o combate à corrup-

COMBATE À CORRUPÇÃO

CIDADÃO HONORÁRIO

ção no mundo.
O deputado federal Delega-

do Marcelo Freitas (PSl/MG), em 
pronunciamento no Plenário da 
Câmara dos Deputados, afirmou 
que para o efetivo combate à cor-
rupção é imprescindível o fortale-
cimento dos órgãos de controle do 
país. 

“É urgente a criação de mais 
mecanismos que fortaleçam a pre-
venção e repressão à corrupção, 
aos desvios aos recursos públicos e 
à criminalidade organizada, além, 
por óbvio, de instrumentos que 
garantam às instituições de contro-
le a continuidade da prestação do 
serviço relevante que tanto orgulha 
a sociedade brasileira. Defendemos 
de maneira firme e contundente o 
fortalecimento da Polícia Federal, 
do Ministério Público, da Receita 
Federal, do COAF, enfim, de todas 
as instituições que combatem o cri-
me e a corrupção pública em nosso 

País”, declarou Marcelo Freitas.
Ao celebrar a data, o parlamen-

tar pontuou que houve retrocessos 
na história do país, com algumas 
decisões recentes emanadas do Su-
premo Tribunal Federal, que permi-
tiram, por exemplo, a liberação de 
bens de pessoas diretamente envol-
vidas com corrupção pública, além 
de decisões recentes que fizeram 
escancarar a prescrição de crimes 
graves.

“Essa realidade faz com que 
tenhamos um grave e severo desâ-
nimo. Eu sou delegado de carreira 
da Polícia Federal e durante toda a 
minha vida funcional, nas duas últi-
mas décadas, trabalhei diretamente 
no enfrentamento do combate à 
corrupção pública e percebo que é 
essencial que possamos fortalecer 
as instituições de controle de nos-
sa República, para que o nosso País 
possa reprimir a corrupção onde 
quer que ela ocorra, doa a quem 

doer”, ressaltou Freitas.
Apesar disso, o parlamentar 

acredita no avanço das ações para 
o fim da corrupção pública e da im-
punidade no país. 

“O Brasil precisa evoluir muito 
em direção a um caminho melhor, 
em que a prescrição seja banida do 
Código Penal e que crimes graves 
como a corrupção, de fato, possam 
ser combatidos, doa a quem doer, 
sem se correr o risco da impuni-
dade gritante que tem acontecido 
atualmente. Não temos dúvidas de 
que essa evolução acontecerá, com 
o fortalecimento das instituições 
para o efetivo combate a corrupção 
pública,  e que caminharemos em 
direção à prosperidade e ao cres-
cimento. Que cada cidadão faça a 
sua parte na construção de um país 
novo. Um Brasil rico é um Brasil 
sem corrupção!”, concluiu Marcelo 
Freitas. (GISSELE NIZA – Colabora-
dora)

Na noite de quarta-feira (8/12), 
a Câmara de Vereadores DE Montes 
Claros homenageou o coronel da 
Polícia Militar Wanderlúcio Ferraz 
dos Santos com o Título de Cidadão 
Honorário, pelos relevantes serviços 
prestados no município e em outras 
cidades do Norte de Minas. A home-
nagem foi uma iniciativa do vereador 
Marcos Nem (PSC) que teve apoio 
de todos os vereadores.

Filho de militar, o coronel Wan-
derlúcio Ferraz decidiu seguir a car-
reira do pai, ingressando na polícia 
em 1992. Graduado em ciências 
militares, possui especialização em 
segurança pública, além de cursos 
de resgate, montanha e gestão estra-
tégica.  O título é oferecido a pesso-
as não nascidas no município e que 
contribuíram de alguma forma para 
o desenvolvimento, segurança e 
com importante atuação na socieda-
de. O coronel Wanderlúcio é natural 

de Diamantina e reside em Montes 
Claros desde 2019 – atualmente é o 
comandante da 11ª Região da Polícia 
Militar (RPM).

Para o proponente da homena-
gem, vereador Marcos Nem, o co-
ronel Wanderlúcio se destaca pelo 
resultado do trabalho desenvolvido 
à frente da instituição em favor do 
município e região. Apresenta ainda 
como qualidade ser um homem sim-
ples, atencioso em todos os aspec-
tos – qualidades estas que o tornam 
merecedor da simpatia e admiração 
de quem tem a honra de conhecer 
e trabalhar junto com o militar.  
“Também quero destacar o trabalho 
do coronel, desenvolvido em nosso 
município, a exemplo das estatísti-
cas que apontam queda no índice 
da criminalidade desde a sua no-
meação como comandante da 11° 
RPM”, enfatizou o vereador.

Em sua fala o homenageado 

citou: “esse reconhecimento da 
Casa legislativa é o reflexo da con-
dução diária que tenho no dia a 
dia de trabalho com minha tropa. 
Ainda temos muito trabalho a ser 
feito e escolhi Montes Claros para 
atuar até meu último dia dentro 
da corporação”, ressaltou o coro-
nel. O prefeito Humberto Souto 
(Cidadania) pontuou as inúmeras 
qualidades do coronel, entre elas, 
o chamou de homem competente e 
extremamente humano. O prefeito 
ainda destacou que com Wanderlú-
cio foi possível ter uma convivência 
harmônica entre a Polícia Militar e a 
sociedade civil.

O coronel recebeu homenagem 
do filho da Davi que durante seu 
discurso, chamou o pai de “herói”. 
O evento contou com a participa-
ção de representantes das policias 
Civil, Federal e dos Bombeiros. (As-
com CMMC)

Celeridade na implantação de 
subestações de energia elétrica e 
de sistemas integrados de abas-
tecimento de água no Norte de 
Minas, maior apoio à logística de 
transporte no Vale do Aço e inves-
timento do mínimo constitucio-
nal em ciência e tecnologia foram 
algumas das cobranças feitas ao 
Governo do Estado nesta quinta-
feira (9/12/21), durante reunião 

do 2º ciclo do Assembleia Fisca-
liza 2021. 

A iniciativa da Assembleia le-
gislativa de Minas Gerais (AlMG) 
prossegue até segunda-feira (13), 
com o intuito de ampliar o papel 
fiscalizador do legislativo estadu-
al, e desta vez os questionamen-
tos dos deputados foram dire-
cionados ao secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico, 

Fernando Passalio, e ao diretor
-presidente da Companhia Ener-
gética de Minas Gerais (Cemig), 
Reynaldo Passanezi Filho.

Os gestores foram ouvidos pe-
las Comissões Extraordinárias das 
Privatizações e das Energias Reno-
váveis e dos Recursos Hídricos, e 
ainda pelas Comissões de Assun-
tos Municipais e Regionalização, 
de Minas e Energia, de Educação, 

Ciência e Tecnologia e de Desen-
volvimento Econômico.

O deputado Gil Pereira (PSD), 
que preside a Comissão Extraordi-
nária das Energias Renováveis e dos 
Recursos Hídricos, ressaltou que a 
questão hídrica e energética é rele-
vante para o Norte de Minas e reivin-
dicou que parte das 200 subestações 
da Cemig previstas para execução 
até 2027 em várias partes do Esta-
do, das quais 80 até o ano que vem, 
possam chegar antes à região.

“Sabemos dos projetos existen-
tes, mas estamos solicitando cele-
ridade nas subestações da Cemig, 
pois lá na ponta está faltando a dis-
tribuição da energia”, frisou o de-
putado, demandando ainda maior 
investimento em energia solar foto-
voltaica.

Gil Pereira ainda reivindicou 
que a pasta, juntamente com a 
Gasmig, agilize estudos para a im-
plantação de gasoduto ligando o 
município de Sete lagoas a Montes 
Claros.

Quanto à questão hídrica, o de-
putado reivindicou empenho no 
empreendimento da barragem de 
Jequitaí, com agilização das obras 
em benefício de diversos municí-
pios da região.

“Sofremos com a seca e pelos 
próximos 50 anos esperamos ter 
água com fartura para o desenvolvi-
mento”, frisou o parlamentar.

SECRETáRIO DIz QUE PlANO 
DE ENERGIA PODE SER

 REAVAlIADO

Nas palavras do secretário de 
Estado, obras de captação do Rio 
São Francisco, com adutora pas-
sando por Ibaí e Coração de Jesus, 
vão contornar a triste realidade de 
seca e de falta de água apontada 
em Montes Claros e região.

Também em resposta aos ques-
tionamentos, ele destacou que 
já houve avanços em ações do 
Instituto de Desenvolvimento do 
Norte e Nordeste de Minas Gerais 
(Idene), mencionando que entre 
junho e dezembro deste ano foi 
implantado o Sistema Integrado 
de Abastecimento de água (Sias) 
em 45 municípios, beneficiando 
famílias que dependiam de cami-
nhão-pipa.

Por outro lado, ele argumentou 
que a geração de energia solar teve 
meta atingida pelo Estado antes do 
previsto, mas frisou que se dispu-
nha a receber sugestões para o pla-
no de energia elétrica do Estado.

Sobre a demanda por regulari-
zação, ele registrou que o governo 
trabalha com meta segundo ele ou-
sada, atuando na entrega de mais 
de 37 mil títulos de regularização 
fundiária urbana, dando assim aos 
proprietários maior segurança ju-
rídica e acesso a crédito.

PERGUNTAS AO 
DIRIGENTE DA CEMIG

A deputada Beatriz Cerqueira 
também perguntou o que o presi-
dente da Cemig tem feito para apurar 
como a empresa foi prejudicada em 
fraudes em obras no período entre 
2004 e 2011, assim como ocorreu na 
Cidade Administrativa, o que moti-
vou assinatura de acordo de leniência 
entre o governo mineiro e a Andrade 
Gutierrez. 

Ela também questionou o fato de 
a empresa, mesmo tendo melhorado 
seus indicadores financeiros, estar re-
duzindo suas obrigações no pós-em-
prego em plena pandemia. 

Sobre a primeira questão, o presi-
dente da Cemig, Reynaldo Passanezi, 
respondeu que apenas teve conheci-
mento do acordo de leniência firma-
do. Em relação à segunda questão, 
ele disse que a empresa busca solu-
ções de longo prazo, sempre respei-
tando a legislação. 

Sobre demandas no setor de 
energia feitas pelos deputados Gil 
Pereira e Rosângela Reis, o presi-
dente da Cemig informou que ⅓ dos 
recursos previstos em programa de 
investimentos será destinado para o 
Norte de Minas. Em relação ao leste 
de Minas, ele enfatizou que o agrone-
gócio cresce muito nessa região e que 
o programa Minas Trifásico certamen-
te a beneficiará. (Portal ALMG)

Iniciativa da ALMG, que prossegue até a próxima segunda (13), tem intuito 
de ampliar o papel fiscalizador do Legislativo
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Montes Claros oferece lotação grátis 
para desempregados

Situação financeira do Prevmoc é debatida 
em audiência

Montes Claros vai pagar gratificação a 
professores

Prêmio Mérito Ambiental de 2020 e 2021 foi 
entregue

GIRLENO ALENCAR

O prefeito Humberto Souto 
encaminhou ontem, projeto para 
a Câmara Municipal, onde institui 
o Programa Emergencial de Trans-
porte Social ‘MOC em busca de 
emprego’, que visa possibilitar o 
incremento de importante progra-
ma, viabilizando que pessoas em 
vulnerabilidade social possam ter 
acesso, em momento de tão grave 
crise econômica, a plena busca do 
emprego. Ele explica que o refe-
rido programa terá ainda impacto 
direto no custeio de verbas traba-
lhistas dos empregados e colabo-
radores que prestam seus serviços 
no transporte coletivo de Montes 
Claros. O projeto garante aos ci-
dadãos desempregados o acesso 
aos serviços de transporte público 
rodoviário urbano intramunicipal, 
para viabilizar o deslocamento em 
busca de emprego.

O Programa Emergencial con-
siste na aquisição, pelo Município 

de Montes Claros, de créditos de 
passagem perante a Concessio-
nária, responsável pela prestação 
do serviço de transporte público 
coletivo, no importe de R$ 1 mi-
lhão, para distribuição aos benefi-
ciários do Programa. Cada crédito 
de passagem corresponde a uma 
tarifa vigente no sistema de trans-
porte público coletivo por ônibus 
nesta municipalidade. O Municí-
pio de Montes Claros destinará os 
créditos de viagem do Programa 
à população montes-clarense de-
sempregada e em vulnerabilidade 
social, preferencialmente aos be-
neficiários de programas sociais 
públicos, a fim de que seja possi-
bilitado a utilização do sistema de 
transporte coletivo local e desloca-
mento para busca de novo empre-
go. Os créditos de passagem serão 
distribuídos aos beneficiários, por 
ordem expressa da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Social, 
sem nenhum custo adicional.

A regulamentação complemen-

tar do referido programa, respei-
tando o princípio da impessoali-
dade, será realizada pelo Poder 
Executivo, mediante Decreto. Os 
créditos de passagem adquiridos 
pelo Município de Montes Cla-
ros deverão ser utilizados até 12 
meses após o mês da aquisição. A 
aquisição de créditos de passagens 
pelo município de Montes Claros 
descritas nesta lei será realizada 
mediante a formalização de acordo 
com a concessionária, devendo ser 
considerada como medida obriga-
tória o pleno gerenciamento da 
frota pelo município. Os valores 
utilizados pelo Município de Mon-
tes Claros na aquisição das passa-
gens deverão, obrigatoriamente, 
ser direcionados para pagamentos 
de encargos trabalhistas pretéritos 
dos empregados e colaboradores 
das sociedades empresárias que in-
tegram a concessionária do trans-
porte coletivo de Montes Claros.

No ano passado, a Câmara Mu-
nicipal tinha autorizado Montes 
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Claros comprar R$ 1 milhão em 
vale transporte para aliviar a crise 
financeira das duas empresas con-

cessionárias, mas impediam que 
ela requeresse na Justiça qualquer 
outro prejuízo. As duas empresas 

recusaram a proposta, alegando 
que o prejuízo acumulado é de R$ 
20 milhões.

A Câmara de vereadores de 
Montes Claros realizou audiência 

pública para discutir a situação fi-
nanceira do Instituto Municipal de 

Previdência dos Servidores Públi-
cos de Montes Claros (Prevmoc). 

Estiveram presentes além dos ve-
readores, dezenas de servidores 
municipais, diretoria do Prevmoc, 
representantes do executivo, Con-
selho de previdência, Associação 
dos Servidores Públicos de Montes 
Claros, Sindicato dos Trabalhadores 
em Educação e Associação dos Au-
ditores de Tributos de Montes Cla-
ros. O presidente do sindicato dos 
servidores também foi convidado, 
mas não compareceu e não enviou 
representante.

O presidente da Casa, propo-
nente da audiência, Cláudio Rodri-
gues (Cidadania) falou da preocu-
pação e cuidado da Câmara com os 
servidores públicos. Ele ressaltou 
que os servidores carregam a admi-
nistração pública e precisam ser va-
lorizados: “Temos aqui vários verea-
dores que são servidores e mesmo 
os que não são, lidam diretamente 
com eles”, comentou o vereador 
que falou sobre os prejuízos que 
o instituto vem sofrendo ao longo 
dos anos. O presidente comentou 
que desde a instituição do fundo de 

previdência, que posteriormente se 
tornou instituto, houve má gestão 
dos recursos. lembrou que foram 
empréstimos pagos com terrenos, 
‘aplicações furadas’ e investimen-
tos em empreendimentos como o 
shopping popular, colocando o ins-
tituto como provedor, o que seria 
irregular. Na sua opinião tudo isso 
gerou graves prejuízos: “Um proble-
ma que não é dos servidores”, res-
saltou Cláudio também falou de ou-
tra preocupação que é o projeto do 
executivo, encaminhado à Câmara, 
de uma previdência complementar, 
por força de emenda constitucional, 
que trata da reforma da previdên-
cia.

“Queremos, com essa audiên-
cia, propor que o Instituto abra as 
contas e mostre o que é arrecada-
do, qual a contribuição do pessoal 
da ativa, qual é o cenário atual e 
saber se o instituto tem condições 
de arcar com as aposentadorias dos 
servidores. Isso seria o primeiro 
passo, pois a preocupação é vir uma 
reforma municipal de cima pra baixo, 

sem discutir com o servidor”, enfati-
zou o presidente. A ideia, segundo o 
proponente, foi entender a situação 
financeira e cobrar do executivo uma 
contrapartida para sanar os problemas 
financeiros do instituto: “Aumentar a 
idade para aposentadoria, aumentar a 
alíquota, taxar os inativos não podem 
ser as únicas alternativas. E a partici-
pação do Município? É o que vamos 
cobrar do executivo”, ressaltou Cláu-
dio Rodrigues que recebeu e acatou  
a proposta de uma nova audiência 
pública para receber do município a 
contribuição para resolver a situação 
do Prevmoc.

As informações sobre a situação 
financeira do Instituto apresentadas 
no evento foram disponibilizadas aos 
servidores. O público que acompa-
nhou o evento, de forma presencial 
e via remota, participou fazendo per-
guntas que foram respondidas pelos 
convidados e farão parte, de acordo 
com o presidente, de um documen-
to sobre o assunto que será encami-
nhado prefeito Humberto Souto. 
(Ascom CMMC) 

Foi realizada ontem, na sede 
da Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
de Montes Claros, a entrega do 
Prêmio Mérito Ambiental Profes-
sor Ivo das Chagas, referente aos 
anos de 2020 e 2021. A escolha 
dos homenageados foi feita atra-
vés de indicação e votação dos 
membros do Conselho Municipal 
de Defesa e Conservação do Meio 
Ambiente (Codema), durante a 
reunião ordinária realizada no 
mês de outubro. A premiação, 
que reconhece as ações socio-
ambientais desenvolvidas pelos 

diversos segmentos da sociedade 
e que impactam positivamente no 
desenvolvimento sustentável do 
município, foi instituída em 2005 
por deliberação normativa do Co-
dema.

Em 2008, a honraria passou a 
ser intitulada Prêmio Mérito Am-
biental Ivo das Chagas, em home-
nagem ao professor emérito da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) que foi um 
dos mais importantes defenso-
res do cerrado norte mineiro. A 
escolha dos agraciados, segundo 
o secretário municipal de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Soter Magno, presidente 
do Codema, além de reconhecer a 
atuação dos eleitos na valorização 
e preservação do meio ambiente, 
é um estímulo para que morado-
res, empresas e instituições invis-
tam no desenvolvimento de ações 
que respeitem o meio ambiente 
e contribuam com a melhoria da 
qualidade de vida dos cidadãos.

O troféu, esculpido pelo artista 
plástico Gu Ferreira, tem a forma 
de uma formiga, em referência ao 
Arraial das Formigas, origem da 
cidade de Montes Claros. (GA)

Depois de anunciar o programa 
Educamoc, que vai injetar mais de 
R$ 100 milhões na Rede Municipal 
de Ensino de Montes Claros, em 
valores usados para a construção 
de escolas, compra de tablets e con-
tratação de psicólogos e assistentes 
sociais, a Prefeitura anuncia mais um 
grande investimento na Educação da 
cidade, dessa vez focando nos prin-
cipais responsáveis pelo seu suces-
so: os professores. Trata-se de uma 
gratificação extra, que vai beneficiar 
aproximadamente 3.200 profissio-
nais, incluindo professores em sala 

de aula, professores readaptados, su-
pervisores pedagógicos, especialistas 
em educação, analistas educacionais, 
analistas de conteúdo, coordenado-
res de ensino fundamental, inspeto-
res educacionais, coordenadores de 
educação inclusiva e coordenadores 
da área pedagógica em geral.

O valor de cada gratificação vai 
variar de acordo com o tempo de 
serviço em 2021, e a carga horária de 
cada cargo. No total, serão investidos 
R$ 15 milhões nessas gratificações.

Os profissionais vão receber os 
valores até o dia 31 de dezembro, 

e o cronograma de pagamento será 
divulgado em breve. Essas e outras 
medidas demonstram o cuidado da 
Administração Municipal com a Edu-
cação, que não por acaso foi eleita, 
recentemente, uma das três melho-
res do estado, pelo Prêmio Band Ci-
dades Excelente

Porém nas redes sociais da Prefei-
tura o assunto gerou polêmica. Gar-
dênia Ferreira postou quem “Isso é 
um descaso com auxiliares que ficam 
muito mais próximos dos alunos e 
que são importantíssimos na alfabe-
tização e cuidado das crianças, assim 

como os professores. Até profissio-
nais do projeto com 2 meses de ser-
viço irão receber e as auxiliares não. 
Em outra administração houve o ra-
teio justo pago a todos os servidores 
da educação inclusive Aseb, auxilia-
res e Sz. Explica aí excelentíssimo 
prefeito o porquê da preferência por 
uns e exclusão de outros e o que será 
feito com o restante do dinheiro, ou 
esses 15 milhões será divido por ape-
nas 3.200 profissionais? Esperamos 
o bom senso e que seja repensado 
como está sendo feito essa distribui-
ção”. (GA)

cidade
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Município inicia cobrança do passaporte 
de vacinação

Assistência farmacêutica conclui 
capacitação para a descentralização de 
serviço

Grande procura dificulta 
acesso a comprovantes

GIRLENO ALENCAR

Começa hoje, em Montes Cla-
ros, a exigência de apresentação 
do ‘Passaporte da Vacinação’ para 
eventos com aglomeração de pes-
soas, onde os frequentadores aci-
ma de 17 anos deverão apresen-
tar o comprovante de vacinação 
de pelo menos duas doses, com 
risco de serem multados em até 
R$ 9.180,00. Os proprietários dos 
bares, restaurantes, lojas de con-
veniências, espaços festivos terão 
a responsabilidade de fazerem 
cumprir o Decreto Municipal nº 
4.325, expedido no último dia 19 
de novembro de 2021 com a exi-
gência para locomoção e acesso a 
estabelecimentos a partir do dia 10 
de dezembro o acesso as lojas de 
conveniência, bares, restaurantes e 
similares, casas de festas e eventos, 
clubes de lazer e serviço, reuniões 
maçônicas, cinemas, shows artísti-

cos, teatros e eventos desportivos 
somente de clientes, público e 
associados, maiores de 18 anos, 
que possuam o esquema vacinal 
completo, a ser comprovado me-
diante apresentação do cartão de 
vacinação ou aplicativo digital ofi-
cial, acompanhado de documento 
de identidade com foto.

O primeiro teste será realizado 
nesse final de semana, quando a 
partir de hoje os clubes de servi-
ços fazem suas festivas de final de 
ano. Duas ações judiciais questio-
namento nas duas varas da Fazenda 
Pública a exigência do passaporte 
de vacinação, mas nenhuma delas 
tem decisão na primeira instancia. 
Também foi iniciado um abaixo as-
sinado eletrônico, endereçado ao 
prefeito Humberto Souto, pedin-
do a revogação da exigência, com 
o argumento de que fere a Cons-
tituição Federal, ao impedir o ir e 
vir das pessoas. O procurador-geral 

de Montes Claros, Otávio Batista 
salienta que a exigência está vigor 
em vários países, sendo que Mon-
tes Claros tem sua decisão referen-
dada pelo Supremo Tribunal Fede-
ral. Nas redes sociais surgiu uma 
grande dúvida, sobre a cobrança 
de comprovante de decoração para 
quem estiver chegando à cidade.

O procurador-geral do municí-
pio, Otávio Batista Rocha Machado 
esclarece que isso é fake news, pois 
não teria condições de controlar o 
fluxo de pessoas que entra na cida-
de. Aliado a isso, as exigências são 
apenas para eventos, onde ocorre 
aglomeração de pessoas. Montes 
Claros é o segundo entrocamento 
rodoviário do Brasil, com fluxo mé-
dio de 20 mil pessoas entrando e 
saindo da cidade todo dia. É pólo 
regional de saúde, recebendo pa-
cientes de todo Norte e Noroeste 
de Minas, além do Vale do Jequiti-
nhonha e sudoeste da Bahia. 

Encerrou ontem (9), a capa-
citação de referências técnicas 
de assistência farmacêutica de 
48 municípios que aderiram à 
Política de Descentralização do 
Componente Especializado da 
Assistência Farmacêutica, coorde-
nada pela Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG). 
A partir de janeiro de 2022 os 
municípios vão passar a entregar 
aos usuários do Sistema Único de 
Saúde (SUS), medicamentos do 
componente especializado, servi-
ço este que atualmente é execu-
tado pelas unidades regionais da 
SES-MG. O ciclo de capacitação 
foi iniciado terça-feira (7), na Es-

cola Técnica de Saúde da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes). Os técnicos da SRS, 
Rúbia Cordeiro Martins e Fabrício 
xavier falaram sobre cadastro, en-
vio e recebimento de processos 
de solicitação de medicamentos; 
montagem e cadastro de proces-
sos no Sistema Integrado de Ge-
renciamento da Assistência Far-
macêutica (SIGAF); dispensação 
de medicamentos, renovação da 
continuidade e monitoramento; 
consumo médio, casos novos e 
balanço.

A coordenadora de Assistência 
Farmacêutica de Montes Claros, 
Cynthia Antunes Barbosa ressal-

ta que “com a implementação da 
Política de Descentralização do 
Componente Especializado da As-
sistência Farmacêutica o objetivo 
da Secretaria de Estado da Saúde 
é ampliar e qualificar o acesso 
aos medicamentos, contribuindo 
com a promoção do uso racional 
e a integralidade da atenção à 
saúde”. Nesse contexto, 48 muni-
cípios integrantes da área de atu-
ação da Superintendência Regio-
nal de Saúde que fizeram adesão 
à Polícia de Descentralização da 
Assistência Farmacêutica vão re-
ceber incentivo financeiro de R$ 
100 mil destinado à estruturação 
dos serviços.

Os municípios contemplados 
com o incentivo são: Berizal; Bo-
caiúva; Botumirim; Catuti; Claro 
dos Poções; Coração de Jesus; 
Cristália; Curral de Dentro; Enge-
nheiro Navarro; Espinosa; Fran-
cisco Dumont; Francisco Sá; Fruta 
de leite; Gameleiras; Grão Mogol; 
Guaraciama; Indaiabira; Itacambi-
ra; Jaíba; Jequitaí; Joaquim Felí-
cio; Josenópolis; Juramento; la-
goa dos Patos; Mamonas; Matias 
Cardoso; Mato Verde; Mirabela; 
Monte Azul; Montes Claros; Mon-
tezuma; Ninheira; Novorizonte; 
Olhos-d’ água; Padre Carvalho; 
Pai Pedro; Porteirinha; Riacho dos 
Machados; Rio Pardo de Minas; 

A grande procura pelos compro-
vantes de vacinação gerou um sério 
problema ontem (9), em Montes 
Claros, os aplicativos para acesso 
ficaram congestionados e dificultou 
o acesso, exigindo muita paciência. 
A secretária municipal de Saude, 
Dulce Pimenta explicou que ontem, 
num momento, teve mais de 20 mil 

pessoas acessando e isso derrubou 
o sistema, que depois foi conserta-
do pela Tecnologia de Informática 
da Prefeitura. O conecta SUS, do 
Ministério da Saude, era mais difí-
cil conectar e obter o comprovante. 
Montes Claros criou uma platafor-
ma para agilizar o acesso. Outro 
modelo foi pedir pelo WhatsApp, 

com nome da pessoa, data do nas-
cimento e CPF e a resposta vinha 
imediata.

A secretária municipal de Saude, 
Dulce Pimenta, explica que essa 
cobrança tem como foco estimular 
as pessoas a fazerem a vacinação e 
com isso, evitar a transmissão da 
Covid-19. O vacinômetro mostra 

que Montes Claros teve 193.885 
pessoas notificadas com Covid, 
onde 44.694 foram confirmados e 
987 pessoas morreram. Na vacina-
ção, 309.108 receberam a primeira 
dose e 257.268 a segunda dose. 
Outras 28.052 pessoas receberam a 
dose de reforço e 7.999 com a dose 
única. (GA)
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DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DE MINAS GERAIS - DETRAN/MG 
EDITAL DE LEILÃO Nº 02668/2021 - SUCATAS APROVEITÁVEIS 

 
O ESTADO DE MINAS GERAIS, pelo Departamento de Trânsito de Minas Gerais - DETRAN/MG, órgão 
integrante da estrutura orgânica da Polícia Civil de Minas Gerais, em conformidade com o disposto no art. 22, 
inciso I, e art. 328, Caput, §§ 14 e 15, da Lei Federal Nº 9.503, de 23 de setembro de 1997 (Código de 
Trânsito Brasileiro); e consoante com a Resolução do Conselho Nacional de Trânsito Nº 623, de 06 de 
setembro de 2016, torna público que realizará LEILÃO, recebendo o Nº 02668/2021 - SUCATAS 
APROVEITÁVEIS, de veículos nos pátios vinculados ao DETRAN-MG/8ª CIRETRAN/11º 
DEPARTAMENTO DE POLÍCIA CIVIL/1ª DELEGACIA REGIONAL DE POLÍCIA CIVIL/MONTES 
CLAROS-MG, instituída pela Portaria nº 424, publicada no Diário Oficial do Estado de Minas Gerais em 30 
de Junho de 2017, sendo o evento regido pelas normas gerais da Lei Federal Nº 8.666/93 e suas alterações 
posteriores, no que couberem, para alienação, pela melhor oferta individual de cada bem, no estado em que se 
encontram, dos lotes de veículos apreendidos e recolhidos nos pátios credenciados e ou vinculados ao 
DETRAN/MG, de acordo com as regras e disposições deste ato convocatório. 
 
Os lotes descritos neste Edital serão leiloados em sessão pública que será iniciada no dia 20 de Dezembro de 2021, às 
09:00 horas. 
 
A sessão ocorrerá por meio do Sistema de Leilão de Veículos, disponível no endereço eletrônico: leilão.detran.mg.gov.br; 
 
A VISITA ao pátio PARA INSPEÇÃO VISUAL dos veículos poderá ser feita pelos interessados no(s) dia(s) 
01 a 03 neste mesmo mês e ano, no horário de 09:00 às 17:00 horas, em seu respectivo endereço, a saber: 
I – 14 BIS PARK ESTACIONAMENTO, situado no(a) Av.: Governador Magualhães Pinto, nº 5566, Bairro 
Jaraguá, Montes Claros-MG;  
 
 
O inteiro teor deste leilão poderá ser obtido nos sites: www.iof.mg.gov.br, www.jornalminasgerais.mg.gov.br 
e www.detran.mg.gov.br ou nas dependências do Detran/MG, na av. João Pinheiro, n.º 417, bairro centro, 
Belo Horizonte/MG. 

Montes Claros, 30 de novembro de 2021. 
 
 
 
 

DANILO SANTOS FERRAZ 
Delegado de Policia Civil Nível Especial 

Presidente da Comissão da 8ª CIRETRAN/ 
DETRAN-MG 

 

Rubelita; Salinas; Santa Cruz de 
Salinas; Santo Antônio do Retiro; 
São João do Pacuí; São João do 
Paraíso; Serranópolis de Minas; 
Taiobeiras e Vargem Grande do 
Rio Pardo.

Os municípios que aderiram à 
Política de Descentralização, mas 
que possuem ressalvas a cumprir 
para a implementação dos servi-
ços, terão prazo de 180 dias para 
fazerem as adequações necessárias. 
Caso não executem os trabalhos 
previstos, terão que devolver os 
recursos do incentivo financeiro 
repassado pela SES-MG. Os mu-
nicípios que ainda não aderiram 
à Política de Descentralização do 
Componente Especializado da As-
sistência Farmacêutica terão novas 
oportunidades com a abertura de 
ciclos de habilitação no início de 
cada quadrimestre. O município in-
teressado deverá encaminhar solici-
tação, via ofício, à Superintendên-
cia Regional de Saúde informando 
o endereço das farmácias munici-
pais e cópia do registro de classe do 
farmacêutico responsável técnico.

Os repasses do incentivo finan-
ceiro serão condicionados à assi-
natura de termo de compromisso 

no Sistema de Gerenciamento de 
Resoluções da SES-MG (SiG-RES) 
e serão liberados quadrimestral-
mente do Fundo Estadual de Saúde 
diretamente aos fundos municipais 
de saúde. Para aderir à Política de 
Descentralização os municípios 
deverão cumprir critérios obrigató-
rios: garantir, no mínimo, um pro-
fissional farmacêutico devidamente 
registrado no Conselho Regional 
de Farmácia, para atuação no local 
onde for feita a dispensação dos 
medicamentos; possuir, no míni-
mo, um computador com conexão 
estável à internet e uma impres-
sora com função de digitalização; 
possuir sistema de monitoramen-
to de temperatura das câmaras de 
conservação de medicamentos e 
um gerador de energia ou plano 
de contingências prevendo ações 
de controle, prevenção e correção 
para variações de temperatura; pos-
suir armário exclusivo para armaze-
namento de medicamentos sujeitos 
a controle especial e possuir siste-
ma de segurança eletrônica ou vigi-
lante nos locais de armazenamento 
de medicamentos durante o perí-
odo da noite, finais de semana e 
feriados. (GA)
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Dom João Justino é transferido para 
Arquidiocese de Goiânia
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GIRLENO ALENCAR

O arcebispo metropolitano de 
Montes Claros, dom João Justino 
Medeiros foi transferido para Goi-
ânia, em ato assinado pelo Papa 
Francisco que o nomeou na manhã 
de ontem para a capital goiana, mas 
sem data marcada a sua posse. A 
assessoria da arquidiocese salienta 
que dom João Justino foi transferi-
do para uma arquidiocese em reco-
nhecimento ao trabalho realizado 
no Norte de Minas. Os rumores de 
uma crise interna, por ter retirado 
os leigos dos cargos estratégicos na 
Arquidiocese e colocou somente 
padres são descartados pela asses-
soria. Dom João Justino, com 55 
anos de idade, poderia ficar mais 20 
anos de mandato a frente da Arqui-
diocese, pois se afastaria do cargo 
apenas com 75 anos.

Dom João Justino de Medeiros 
Silva foi o bispo referencial da Re-
gião Episcopal Nossa Senhora da 
Piedade (Rensp), que abrange oito 
municípios, coordenando a ação 
evangelizadora e pastoral, o funcio-
namento e a infraestrutura da Cúria 
Regional. Esteve em permanente 
contato com os padres, religiosos e 
comunidades de fiéis desta Região 
para escuta, orientações e avalia-
ções. Ele Presidiu os Conselhos Pas-
toral Regional, Presbiteral Regional, 
Pastoral de Forania, Pastoral Paro-
quial, Paroquial de Administração 
e Pastoral de Comunidade na Re-
gião Episcopal. A Rensp é formada 
pelos municípios de Caeté, Nova 

lima, Rio Acima, Raposos, Sabará, 
Taquaraçu de Minas, Nova União e 
parte de Belo Horizonte. O bispo 
trabalhou na articulação do Núcleo 
de Estudos Sociopolíticos (Nesp) 
nessas cidades. Também realizou 
acompanhamento pastoral das uni-
dades da PUC Minas, do Colégio 
Santa Maria (CSM) e demais insti-
tuições vinculadas presentes nessa 
Região. Discutiu e definiu com as 
instâncias competentes provisões e 
transferências.

Ele supervisionou e orientou 
trabalhos no Tribunal Eclesiástico, 
na Secretaria Geral de Relações 
Sociais (SGRS) e na Secretaria Ge-
ral de Relações Eclesiais (SGRE). 
Acompanhou a vida, a administra-
ção e a ação evangelizadora dos 
santuários da Arquidiocese, coorde-
nando o Conselho Arquidiocesano 
de Reitores. Coordenou a admi-
nistração da Mitra nos respectivos 
santuários, incentivando projetos 
evangelizadores e de infraestrutura. 
Acompanhou o Seminário Arquidio-
cesano Coração Eucarístico de Jesus 
(SACEJ). No Serviço de Animação 
Vocacional, orientou a equipe de 
coordenação, articulando o Conse-
lho Arquidiocesano de Movimentos 
e Novas Comunidades (Camenc), 
além de outras instâncias para a 
promoção e animação das vocações.

Orientou o desenvolvimento 
dos trabalhos do Vicariato Episcopal 
para a Ação Pastoral. Supervisionou 
o andamento, participou de reu-
niões, orientou as coordenações, 
concede pareceres, incentivou pro-

moções e novos projetos na Mitra 
Arquidiocesana e no Fundo de So-
lidariedade. No Comitê Gestor da 
Presidência (CGP), participou de 
reuniões, informa-se, faz indicações 
e responsabiliza-se pelas questões 
envolvendo orçamentos, metas, 
e auxiliando nas orientações. Em 
2015, foi eleito presidente da Co-
missão Episcopal Pastoral para a 
Cultura e Educação da Conferên-
cia Nacional dos Bispos do Brasil 
(CNBB) e membro do Conselho 
Episcopal Pastoral (Consep). Tam-
bém foi eleito presidente da Comis-

são Episcopal para a Educação, do 
Regional leste 2 da CNBB (Minas e 
Espírito Santo). Dom João Justino 
foi nomeado, em março de 2016, 
membro da Comissão de Cultura 
e Educação do Setor Universidades 
do Conselho Episcopal latino-ame-
ricano (Celam), e responsável pelas 
pastorais de Educação e Cultura no 
Cone Sul.

Na mensagem divulgada ontem 
ele explicou que pela primeira vez 
dirijo-me a todos vocês, após dizer 
o meu Sim ao chamado que a Igreja 
me fez, na pessoa do querido Papa 

Francisco, de deixar a Arquidiocese 
de Montes Claros (MG) para ir ser-
vir ao Povo de Deus da Arquidiocese 
de Goiânia (GO). Disse ao Santo Pa-
dre: “Aceito esta nova missão reno-
vando meu Sim a Deus e à Igreja”. 
Meu coração está sereno porque, 
mais uma vez, poderei dizer como 
o Senhor: ‘Eu estou no meio de vós 
como aquele que serve’ (lc 22, 27). 
Estou feliz porque novamente cha-
mado “Para dar testemunho da luz” 
( Jo 1, 8b)”.

“Tenho muito a agradecer a tan-
tas pessoas generosas que estive-

ram comigo em diversas situações. 
Pretendo fazer isso pouco a pouco, 
à medida das despedidas. Sei que 
não será possível despedir-me pes-
soalmente de todos, mas a lembran-
ça de cada um eu levarei comigo. 
Estaremos juntos por mais dois me-
ses, prazo que tenho para organizar 
a conclusão de minha missão aqui 
na Arquidiocese de Montes Claros 
e preparar-me para o início da mis-
são na Arquidiocese de Goiânia, em 
data a ser brevemente definida”, 
finalizou dom João Justino e pediu 
que todos rezem por ele.
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8 Segurança pública

Dois homens são 
baleados e um 
morre, em Montes 
Claros

Bombeiros encontram corpo de homem que 
se afogou 

Minas supera meta de coleta de material 
genético nos presídios

MGC-122 | Capotamento 
deixa dois mortos no 
Norte de Minas

Na noite de quarta-feira (8), 
dois irmãos foram baleados dentro 
de casa em Montes Claros. Otávio 
Fernando Alves Fonseca, de 32 
anos, não resistiu aos ferimentos e 
morreu no local. A outra vítima, de 
34 anos, foi socorrida em uma via-
tura da Polícia Militar e levada para 
o hospital. A ocorrência foi no 
bairro Joaquim Costa. Segundo a 
PM, o sobrevivente contou que es-

tava na porta da casa da mãe com 
o irmão e outras pessoas, quando 
dois homens se aproximaram em 
uma motocicleta. O garupa desceu 
armado com uma pistola e come-
çou a efetuar vários disparos.

A vítima disse ainda que correu 
e caiu na cozinha do imóvel após 
ser baleado. O irmão foi atingido 
pelos disparos na sala da residên-
cia. A perícia foi acionada e cons-

tatou que Otávio foi baleado com 
dois tiros na barriga e na cabeça. 
Uma equipe do Samu esteve no 
local e constatou o óbito. De acor-
do com a Polícia Militar, o homem 
confessou que tem envolvimento 
com o tráfico de drogas e possui 
dívidas com algumas pessoas, mas 
não revelou nomes. A polícia fez 
rastreamento e até o momento 
ninguém foi preso.

Na quarta-feira (8), um homem 
morreu afogado em uma lagoa na 
zona rural de Curvelo. Segundo o 
Corpo de Bombeiros, a vítima, de 37 
anos, foi encontrada durante a tarde. 
Ainda de acordo com a corporação, 
o homem estava supostamente alco-
olizado e permanecia no local com 
um amigo, que presenciou o afoga-
mento.

Esse é o segundo resgate por 
afogamento feito pelos militares do 

Pelotão de Curvelo nesta semana. 
No último domingo (5), o corpo de 
um adolescente, de 17 anos, foi en-
contrado em Felixlândia. Segundo as 
informações levantadas pelo Corpo 
de Bombeiros, o menor estava com 
a família em uma propriedade per-
to da represa de Três Marias. Ele foi 
visto enquanto submergia. O acio-
namento dos militares ocorreu no 
sábado (4) e o corpo foi encontrado 
na manhã do dia seguinte.

Nessa quinta-feira (9), na 
MGC-122, entre Mato Verde e 
Santo Antônio do Retiro, um ca-
potamento deixou dois homens 
mortos. Outras três pessoas fica-
ram feridas. Segundo as informa-
ções do Corpo de Bombeiros, o 
motorista do carro perdeu o con-
trole da direção, saiu da rodovia, 

capotou e bateu em uma árvore. 
As cinco vítimas estavam em um 
mesmo veículo. A ocorrência con-
tou com o apoio do helicóptero 
da corporação.

Conforme o Samu, a equipe 
médica chegou a realizar as ma-
nobras de ressuscitação cardio-
pulmonar em um dos homens, 

mas ele não resistiu aos ferimen-
tos. Ainda de acordo com o Samu, 
os três feridos foram levados hos-
pitais da região, sendo que dois 
apresentavam fratura na clavícula 
e um se queixava-se de dor na re-
gião pélvica. Além do Samu e Cor-
po de Bombeiros, A Polícia Militar 
também atuou na ocorrência.

Atuação integrada do Depar-
tamento Penitenciário de Minas 
Gerais (Depen-MG) e da Polícia 
Civil de Minas Gerais na coleta de 
material genético vem ampliando 

amostras do Banco Nacional de 
Perfis Genéticos (BNPG). Exemplo 
vem dessa quinta-feira (9/12), na Pe-
nitenciária de Ponte Nova I, na zona 
da Mata, unidade escolhida pelo 

potencial número de presos que se 
enquadram em crimes de natureza 
grave como homicídio, latrocínio, 
sequestro e estupro. 

Minas já supera a meta proposta 

pela Secretaria Nacional de Segu-
rança Pública (Senasp), do Ministé-
rio da Justiça e Segurança Pública, e 
ultrapassa as 10 mil coletas em 50 
unidades prisionais.

No estado, este ano, já foram co-
letados material de 13.043 presos, 
em outras 49 unidades prisionais 
do estado. O objetivo é enviar in-
formações para o BNPG para que 
seja feita a comparação do DNA de 
presos com os vestígios genéticos 
— como fios de cabelo, sangue e 
outros materiais biológicos — en-
contrados em cenas de crime, vi-
sando a prova material, que contri-
bui para a efetividade da apuração.

O diretor-geral do Departamen-
to Penitenciário de Minas Gerais, 
Rodrigo Machado, considera a ação 
importante também no sentido de 
reafirmar o compromisso do De-
pen com todos os órgãos de Segu-
rança Pública. “Hoje, completamos 
um total de 50 unidades, nas quais 
foram coletados material genético. 

E conseguimos superar a meta da 
Senasp, de 10 mil coletas. No pró-
ximo ano, o trabalho e empenho de 
todos continua”, garante.

MÉTODO | A Penitenciária de 
Ponte Nova contou com a atuação 
de 78 policiais penais e 34 servido-
res técnicos/administrativos para 
que fosse realizada a coleta. Os 
servidores da unidade auxiliaram 
nos trâmites administrativos para 
otimizar os processos necessários 
na condução dos presos das celas 
para os locais de coleta e em toda a 
segurança de unidade de uma for-
ma geral.

A coleta é feita de forma com-
pulsória, por imposição legal apro-
vada em 2012, e a recusa por parte 
do preso implica em falta grave. A 
lei determina que é obrigatória a 
identificação do perfil genético de 
condenados por crimes graves e 
hediondos, ou em casos que sejam 
determinados pelo juiz.

O Ministério da Justiça e Se-

gurança Pública tem feito investi-
mentos no trabalho do banco de 
perfis, numa ação conjunta entre 
a Secretaria Nacional de Segurança 
Pública (Senasp), a Polícia Federal e 
as secretarias de segurança pública 
estaduais para o compartilhamento 
de perfis genéticos obtidos em la-
boratórios de genética forense.

PERÍCIA | O médico-legista Wa-
terson Brandão, da Polícia Civil de 
Minas Gerais, explica que após a 
coleta da saliva são necessários 30 
dias, aproximadamente, para serem 
enviados os perfis genéticos para o 
BNPG.

“Temos obtido bons frutos com 
este trabalho minucioso. Já foi pos-
sível identificar a autoria de presos 
condenados em outros crimes que 
ainda estavam sem a identificação 
do autor”, detalha o médico-legis-
ta. Junto com ele, estavam na coleta 
a investigadora Maira Dias e o in-
vestigador Flávio Franco. (Agência 
Minas)
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Novos projetos solares de até 5 MW e grandes usinas dependem das subestações da Cemig. Projeto 
Jequitaí e reservatórios de Congonhas e Berizal são antigos sonhos regionais

Gil Pereira cobra agilidade na implantação 
de subestações de energia e construção das 
barragens estruturantes do Norte de MG

Garantia Safra é liberado para 88 municípios 
da área mineira

Procura pelo Crediamigo do BNB cresce 
39% durante a pandemia de Covid-19

ASSEMBLEIA FISCALIZA

No Assembleia Fiscaliza, nesta 
quinta-feira (9), em Belo Horizonte, 
os questionamentos dos parlamen-
tares foram direcionados ao secretá-
rio de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Fernando Passalio, e ao 
presidente da Companhia Energéti-
ca de Minas Gerais (Cemig), Reynal-
do Passanezi, que prestaram contas 
sobre a gestão das suas instituições, 
respectivamente.

Coordenada pelo deputado Gil 
Pereira, que preside a Comissão das 

Energias Renováveis e dos Recursos 
Hídricos, a reunião conjunta teve 
participação também das comissões 
de Assuntos Municipais e Regionali-
zação; Minas e Energia; Educação, 
Ciência e Tecnologia; e Extraordiná-
ria das Privatizações.

Ao ressaltar o quanto a questão 
hídrica e energética é estratégica 
para o Norte de Minas, o deputado 
Gil Pereira reivindicou que as 200 
subestações da Cemig, previstas 
para execução até 2027, das quais 

80 até o ano que vem, possam che-
gar antes à região.

“Conhecemos os projetos exis-
tentes, mas a área poderia estar mais 
avançada e solicitamos celeridade à 
Cemig na construção das subesta-
ções elétricas, pois lá na ponta está 
faltando a distribuição da energia. 
São estruturas condicionantes para 
viabilizar o escoamento da energia 
de tantas usinas solares instaladas 
e previstas na região”, explicou Gil 
Pereira.

GIRLENO ALENCAR

O Ministério da Agricultura libe-
rou ontem o pagamento do Progra-
ma Garantia Safra de 2020/2021 para 
88 municípios da área mineira da 
Sudene, sendo 64 do Norte de Mi-
nas e 24 do Vale do Jequitinhonha, 
conforme ato da Secretaria de Agri-
cultura Familiar e Cooperativismo. 
O pagamento integral do benefício 
será realizado em parcela única, 
em decorrência das medidas de en-
frentamento da pandemia do coro-
navírus (Covid-19), a partir do mês 
de dezembro de 2021, nas mesmas 
datas definidas pelo calendário de 
pagamento de benefícios sociais da 
Caixa Econômica Federal. Ficam no-
tificados os agricultores aderidos ao 
Programa Garantia-Safra que tiveram 
a concessão do benefício bloqueado 
nos municípios constante no ane-
xo, conforme disposto na Portaria 

SPA Nº 25, de 08 de julho de 2020. 
Cabe ao agricultor familiar, para ci-
ência da notificação de bloqueio da 
concessão do Benefício Garantia-Sa-
fra de que trata o caput, consultar o 
seu cadastro de inscrição no sistema 
informatizado de gerenciamento do 
Garantia-Safra, disponibilizado no 
site do MAPA na internet.

O garantia-safra é uma ação do 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA) financiada pelo Pro-
grama Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf ) 
e vinculado ao Mapa. O principal 
objetivo do programa é garantir 
a sobrevivência dos agricultores 
familiares em casos de perda de 
safra em regiões específicas. Essas 
perdas podem ser causadas por 
motivos variados, como períodos 
de estiagem ou excesso de chuvas 
que comprometam a produção. 
Para ter direito ao recebimento do 

recurso, os produtores devem ter 
a Declaração de Aptidão ao Pronaf 
(DAP) ativa, renda familiar mensal 
de, no máximo, 1,5 (um e meio) 
salário mínimo e plantar entre 0,6 a 
5,0 hectares de feijão, milho, arroz, 
algodão ou mandioca. Além disso, o 
benefício só é oferecido quando os 
municípios participantes registram 
perdas de produção igual ou supe-
rior a 50%. 

Os 64 municípios do Norte de 
Minas que foram atendidos agora 
são águas Vermelhas, Berizal, Bo-
caiuva, Botumirim, Campo Azul, 
Capitão Enéas, Catuti, Claro dos 
Poções, Cônego Marinho, Coração 
de Jesus, Curral de Dentro, Enge-
nheiro Navarro, Espinosa Francisco 
Dumont Francisco Sá Gameleiras, 
Glaucilândia, Grão Mogol, Gua-
raciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de 
Minas, Indaiabira Itacambira, Jaíba, 
Janaúba, Jequitaí, Josenópolis, Jura-

EMPREGOS E INVESTIMENTOS

Por outro lado, ele comemorou 
o anúncio que o Estado está rece-
bendo mais de R$ 50 bilhões em 
energias renováveis, principalmente 
solar fotovoltaica na região Norte. 

“líder nacional, o Estado acelera 
e ultrapassa a inédita marca de 2 GW 
em operação da fonte solar, soman-
do as grandes usinas centralizadas e 
os pequenos e médios sistemas de 
geração própria em telhados e áreas 
de residências, condomínios, em-
presas e propriedades rurais. Mais 
de 60 mil empregos, renda, energia 
limpa e desenvolvimento sustentá-
vel, além de economia no bolso dos 
consumidores”, informou o deputa-
do Gil Pereira.

O setor já atraiu R$ 9,9 bilhões 
em projetos, grande parte deles no 
Norte de MG, onde se concentram 
mais de 11,9 GW ainda em desen-
volvimento: 35% da potência outor-
gada para grandes usinas fotovoltai-
cas no país.

“Resultado da luta que travei 
pela inovadora legislação mineira 
de incentivo ao setor, como a lei 
nº 22.549/17, de minha autoria, que 
isenta do ICMS a geração até 5 MW. 
Além da minha constante cobrança 
por leilões federais para contratação 
e implantação dos grandes parques 
solares e das necessárias linhas de 

transmissão e subestações de ener-
gia”, frisou Gil Pereira. 

O secretário de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Fernando 
Passalio, ressaltou o trabalho de Gil 
Pereira com a energia fotovoltaica: 
“Destaco aqui o protagonismo do 
nosso deputado, grande defensor 
desta causa”.

POçOS ENERGIzADOS COM 
PlACAS SOlARES

Em resposta a Gil Pereira, o presi-
dente da Cemig Reynaldo Passanezi 
reforçou apoio à parceria com o mi-
nistro de Minas e Energia, Bento Al-
buquerque, que, por solicitação do 
deputado, comprometeu-se a criar 
um programa federal para equipar 
os mais de 3 mil poços artesianos 
já perfurados, no Norte de Minas e 
Vale do Jequitinhonha: “Poderemos, 
assim, levar água, qualidade de vida 
e sustentabilidade às comunidades 
isoladas, utilizando energia limpa”, 
destacou o parlamentar.

Também após indagação do de-
putado Gil Pereira, que enalteceu 
“o trabalho de todo o corpo técnico 
e dos diretores da Cemig”, o presi-
dente Reynaldo Passanezi reafirmou 
também o compromisso de investi-
mento em distribuição no Estado, 
convertendo 30 mil km de rede 
elétrica rural monofásica em trifá-

sica, propiciando mais irrigação e 
produção, a partir da energia reno-
vável gerada. 

REIVINDICAçõES HISTóRICAS

Antigas demandas da população 
norte-mineira para reforço ao abas-
tecimento de água e ampliação da 
agricultura irrigada, a retomada e 
execução das obras do Projeto Je-
quitaí e dos reservatórios de Con-
gonhas e Berizal foram solicitações 
apresentadas pelo parlamentar 
ao secretário de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Fernando 
Passalio. “Sofremos com a seca e 
esperamos ter água abundante pe-
las próximas décadas para o nosso 
desenvolvimento”, salientou Gil 
Pereira.

Também reivindicou que a pasta 
e a Gasmig agilizem estudos para 
a implantação de gasoduto ligan-
do o município de Sete lagoas 
(Região Central) a Montes Claros, 
onde há grande parque industrial 
em expansão, com implantação de 
fábricas como a Eurofarma. “Maior 
obra privada em curso no país (R$ 
1,3 bilhão), está gerando 1.000 
empregos nesta etapa da sua im-
plantação e gerará 600 empregos 
quando iniciar a operação”, citou 
Gil Pereira. (CARLOS HUMBERTO - 
Colaborador)

mento, Juvenília, lagoa dos Patos, 
lontra, luislândia, Mamonas, Man-
ga, Matias Cardoso, Mato Verde, 
Mirabela, Miravânia, Montalvânia, 
Monte Azul, Montes Claros, Monte-

zuma, Ninheira, Nova Porteirinha, 
Olhos-d’ água, Padre Carvalho, Pai 
Pedro, Pintópolis, Ponto Chique, 
Porteirinha, Rubelita, Salinas, Santa 
Cruz de Salinas, São Francisco, São 

João da lagoa, São João da Ponte,  
São João do Pacuí, São João do Pa-
raíso, São Romão, Serranópolis de 
Minas, Taiobeiras, Varzelândia, Ver-
delândia.

O Crediamigo do Banco do 
Nordeste, maior programa de mi-
crocrédito da América latina, está 
sendo uma importante ferramenta 
na recuperação econômica da área 
de atuação da instituição durante 
a pandemia de Covid-19. A média 
mensal de desembolsos do progra-
ma, de março de 2020 a novembro 

de 2021, foi de R$ 1,03 bilhão, valor 
39% maior na comparação com os 
36 meses anteriores à pandemia (de 
março de 2017 a fevereiro de 2020). 
Naquele período, o desembolso mé-
dio foi de R$ 743 milhões por mês.

O aumento na procura pelo cré-
dito acompanha o movimento de 
empreendedorismo em Minas Ge-

rais. De fevereiro do ano passado a 
novembro de 2021, surgiram 364,2 
mil novos microempreendedores 
individuais (MEIs) em todo o esta-
do, segundo o Portal do Empreen-
dedorismo, um aumento de 33%. 
Atualmente Minas Gerais possui 1,4 
milhão de MEIs em atividade.

Durante o período de pande-

mia da Covid-19, o Crediamigo do 
Banco Nordeste desembolsou de 
um R$ 1 bilhão em Minas, atuando 
no Norte do estado, Vales do Jequi-
tinhonha e do Mucuri e parte do 
Noroeste. Desde outubro de 2021, 
com a ampliação da área da Sude-
ne, o BNB está também no Vale do 
Doce.

A importância de microcrédito 
como estratégia de desenvolvimen-
to foi apresentada pelo ministro da 
Casa Civil, Ciro Nogueira, e pelo 
presidente do Banco do Nordeste, 
Anderson Possa, durante a aber-
tura do Fórum Internacional de 
Microcrédito, realizado na quinta 
(9) e sexta-feira (10) pelo Banco 

do Nordeste. O evento tem trans-
missão, ao vivo, pelo canal do BNB 
no YouTube, com idioma em portu-
guês, e no canal do Fondo Nacio-
nal de Capital Social (Foncap), em 
espanhol. Durante o fórum, estão 
sendo apresentadas experiências 
internacionais de microfinanças de 
Brasil, Argentina e Colômbia.
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Guilherme confirma a Joana que não bancará o projeto e pede que ela não conte 
para Rose. Neném não consegue ficar de pé e todos se preocupam. Flávia tem um 
pesadelo, e Murilo tenta acalmá-la. Osvaldo consegue adiar o teste de Neném. Cora 
manda leco e Neco procurarem Flávia. Paula tem uma ideia para seus cremes, e 
Marcelo conta para Carmem. Flávia decide voltar a dançar e Murilo fica enciumado. 
Daniel sente um mal-estar, e Guilherme se preocupa. Paula combina com Ingrid de 

ir ao cemitério. Flávia discute com Murilo, e leco e Neco seguem a dançarina. Guilherme tenta impedir Rose de 
falar com Joana.

Solano afirma que não precisa da ajuda de Tonico. Vitória e Quinzinho não 
permitem que Batista fique no hotel do cassino. luísa começa a se recuperar e 
agradece o cuidado de Teresa. A Madre exige que Pilar descanse. Solano liber-
ta Nino e pede que o rapaz avise a Pedro sobre a detenção de Tonico. Augusto 
confessa a Gastão que está com medo da guerra. Tonico é abandonado em um 
incêndio por Solano, e Samuel o resgata. lota descobre que Quinzinho e Vitória 
estão juntos. Tonico vê uma marca no braço de Samuel e deduz que ele é Jorge.

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Túlio diz a Ruth que vai desmascarar Christian/Renato. Bárbara diz a Nicole que ela 
traiu sua confiança. Breno decide voltar para o Rio para ajudar o pai, e Cecília pede 
carona a ele. Breno aconselha Cecília a conversar com Rebeca. Júlia jura a Felipe que 
parou de beber e pede ajuda financeira para gravar seu CD. Ana Virgínia aconselha 
Felipe a não dar dinheiro para Júlia. Ravi aproveita distração de Túlio e parte com o 
carro, deixando o executivo no meio da estrada. Bárbara joga o celular de Christian/

Renato na piscina. Túlio consegue um carro para seguir viagem. Breno fotografa Cecília. Santiago diz a Christian/
Renato que ficaria muito zangado se ele traísse sua confiança. Túlio deixa Christian/Renato chocado ao chamá-lo 
de Christian dos Santos.

Diana anota o endereço onde seu irmão está, mas a ligação cai antes que ele diga 
o que aconteceu. Peixoto vai à casa de Haydee. Quando ele estava prestes a fazer 
algumas perguntas interessantes para sua investigação, Nicole chega. Dulce sonha 
com sua mãe. Ela entrega a joia do comercial pra ela e diz que a ama. Peixoto finge 
que seu celular está tocando, diz que o pessoal da delegacia lhe está chamando e sai. 
Flávio ainda pensa que Peixoto suspeita de sua família e está usando sua mãe para 

encontrar informações. Dulce diz ao padre Gabriel que quando o comercial for ao ar Bárbara e Frida vão ficar com 
muita inveja. O Padre a repreende e diz que vingança não é uma coisa boa. Madre Superiora diz a Fabiana que o pes-
soal da organização do concurso adiantou a final para a próxima semana. Além disso, o Coral terá de se apresentar 
com uma nova música. Madre diz que a premiação do concurso ajudará em muito as finanças do colégio. Estefânia 
diz a Gustavo que convidará Rosana para ser sua madrinha. Fabiana conta para as Irmãs que a final será na próxima 
semana e elas ensaiam. Estefânia convida Rosana a ser sua madrinha. Ela aceita. Diana deixa seus filhos na casa de 
Rosana enquanto viaja para encontrar seu irmão. zeca está muito abatido.

Faustão: primeira aparição na Band 
acontecerá antes da estreia. Descubra 
como será!

Faustão estreia na Band no dia 
17 de janeiro, segundo previsões ini-
ciais. No entanto, ele já poderá ser 
visto na nova emissora na primeira 
semana do ano. Segundo o obser-
vatório da TV, o apresentador será 
entrevistado no programa de José 
luiz Datena, o ‘Brasil Urgente’. Saiba 
mais!

A estreia de Faustão na Band está 
prevista para acontecer no dia 17 
de janeiro. No entanto, a emissora 
prepara um forte esquema prévio 
de divulgação para o programa. Dias 
antes, o apresentador, que ofereceu 
um jantar repleto de estrelas da TV 
na semana passada, já vai começar a 
aparecer na programação da casa.

Segundo o Observatório da TV, as 
chamadas da estreia aparecerão com 
frequência na programação da Band 
a partir dos minutos inicias de 2022. 
Já a primeira participação do vetera-
no em uma atração da casa será no 
“Brasil Urgente”, programa policial 
apresentado por José luiz Datena. A 
ideia é que a reportagem vá ao ar na 
primeira semana do ano. A escolha 
do entrevistador foi um pedido do 
próprio Faustão, porque que os dois 
são amigos de longa data.

Eternos
Ação 

3D – DUB - 14:00
3D – DUB - 17:20
3D – DUB - 20:40

Encanto
Animação 

Sala 01 - 3D – DUB - 13:40
Sala 01 - 3D – DUB - 16:10
Sala 01 - 3D – DUB - 18:40

A Babá - O Chamado 
Das Sombras 

Terror 
Sala 01 - 2D – DUB - 21:10

Família Monstro 2
Animação

Sala 03 - 2D – DUB - 14:10
Sala 03 - 2D – DUB - 16:30
Sala 03 - 2D – DUB - 18:50

Resident Evil - 
Bem-vindo a Raccoon City

Ação 
Sala 05 - 2D – DUB - 15:00
Sala 05 - 2D – DUB - 19:00
Sala 05 - 2D – DUB - 21:30

Amor, Sublime Amor
Musical 

Sala 02- 2D – DUB - 14:20
Sala 02 - 2D – lEG - 17:40
Sala 02 - 2D – DUB - 21:00

PROGRAMAçãO DA SEMANA 
09/12/2021 até 16/12/2021

FAUSTãO FOI IMPEDIDO PElA 
GlOBO DE APRESENTAR PROGRA-
MA AOS DOMINGO

Faustão estreia na Band em janei-
ro de 2022

Ainda de acordo com o Observa-
tório da TV, Faustão, que comemo-
rou aniversário de casamento recen-
temente, tinha desejo de continuar 
na faixa semanal que o consagrou: as 
noites de domingo. No entanto, uma 

das cláusulas do contrato com a TV 
Globo, que segue vigente até o final 
de dezembro, o impede de apresen-
tar programas neste dia da semana 
durante um ano.

Caso Faustão descumpra com esta 
regra, ele terá que pagar uma multa 
de R$ 50 milhões à emissora carioca, 
que o tirou do ar antes do previsto. O 
mesmo vale para aparições na Band 
antes do fim do vínculo.
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Fapemig aprova três propostas da 
Unimontes

Paulo Rogério é eleito novo presidente 
de Fundação para o triênio 2022/2024

Prefeitura lança edital para financiar 
projetos ambientais

GIRLENO ALENCAR

A qualidade dos projetos de 
pesquisa desenvolvidos na Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
é, uma vez mais, reconhecida pelas 
agências de fomento. Três propos-
tas elaboradas por pesquisadores 
da instituição estão entre as 26 
aprovadas para contratação no âm-
bito do Programa de Capacitação 
de Recursos Humanos (PCRH) – 
chamada 009/2021 (bolsas de pós-
graduação). O financiamento é por 
meio do Governo do Estado, via 
Fundação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Coordenador do PCRH no âmbito 
da Unimontes, o pró-reitor adjunto 
de Pós-Graduação Carlos Alexandre 
de Bortolo explica que a vigência é 
de até 48 meses, já que os três pro-

jetos estão vinculados a estudos na 
pós-graduação Stricto sensu (dou-
torado).

Uma das propostas contempla-
das é da professora Carla Chagas 
Ramalho, mestre em Educação e do-
cente efetiva do Departamento de 
Educação Física e do Desporto. Com 
financiamento de R$ 101.987,50, ela 
desenvolverá o tema “Grupos Femi-
ninos em uma Universidade pública 
do Norte de Minas e a Educação 
Crítica”. Carla Chagas é pesquisa-
dora atuante em temas relaciona-
dos como Gênero e Sexualidade e 
Políticas Educacionais. Vinculada 
ao Departamento de Comunicação 
e letras, a professora Fabiana Car-
doso da Fonseca é pesquisadora na 
área das literaturas de língua Por-
tuguesa. A sua proposta para finan-
ciamento de bolsa de pós-graduação 

Stricto sensu contará com recursos 
da ordem de R$ 78.925,00.

“O Surrealismo na expressão 
poética de Pablo Neruda e Murilo 
Mendes” é o título da proposta se-
lecionada pela Fapemig, de autoria 
da professora Valéria Daiane Soares 
Rodrigues, também do Departa-
mento de Comunicação e letras da 
Unimontes. Mestre em letras/Es-
tudos literários, ela está como pró
-reitora adjunta de Extensão e atua 
nas áreas de linguística, produção 
textual, mídias na educação e temas 
afins. A sua pesquisa será desenvol-
vida como doutoranda em letras/
Estudos literários na Universidade 
Federal de Uberlândia (UFU). Para 
ela, o PCRH é uma oportunidade 
ímpar para a formação continuada 
de professores, contribuindo com o 
desenvolvimento e o planejamento 

DIVULGAÇÃO

estratégico institucional. Além dis-
so, entende que o doutorado em 
letras fortalece a interação entre a 

Unimontes e a UFU no desenvol-
vimento de pesquisas conjuntas, 
com reflexo para as graduações. O 

recurso a ser financiado pelo PCRH 
é de R$ 78.925,00, com vigência de 
48 meses.

A Fundação Dr. Moisés Magalhães 
Freire, de Pirapora, elegeu Paulo Ro-
gério Souza da Silveira como novo 
presidente para o triênio 2022/2024, 

em reunião do Conselho Curador da 
instituição, com a anuência de todos 
os conselheiros e a partir do dia 3 
de janeiro inicia, assim com a nova 

composição do Conselho Curador, 
a nova gestão do hospital. Participa-
ram da votação o representante dos 
funcionários, Sebastião Pereira, o 

A Prefeitura de Montes Claros 
publicou na terça-feira (7), o edital 
do Chamamento Público nº 03/2021 
do Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente 
(Codema) que vai selecionar proje-
tos ambientais para receber financia-
mento. O Chamamento Público, que 
conta com recursos do Fundo Muni-
cipal de Meio Ambiente (Famma), 
investirá nesses projetos um valor 
total de R$ 800 mil.

De acordo com secretário de 
Meio Ambiente da Prefeitura, Soter 
Magno, o chamamento público tem 
como objetivo estimular a temáti-
ca ambiental, privilegiando a pre-
servação e a conservação do meio 
ambiente, a educação ambiental e 
a promoção do desenvolvimento 
sustentável. “Os editais selecionarão 
projetos que contribuam com a me-
lhoria ambiental, a sustentabilidade 
e a qualidade de vida da população 
do Município”, disse.

Segundo o cronograma, as ins-
crições e o envio das propostas 
poderão ser feitas entre os dias 
07/12/2021 e 07/02/2022, e a aná-
lise das propostas pela Comissão 
de Seleção designada pelo Code-
ma será feita entre os dias 08/02 e 
04/03/2022. A divulgação do resulta-
do preliminar será no dia 12/03 e os 
inscritos poderão interpor recursos 
entre os dias 14 e 18/03/2022.

Entre os dias 21 e 31/03 será feito 
o julgamento dos recursos pela Co-
missão de Seleção. A homologação 
e publicação do resultado definitivo 
da fase de seleção das propostas, 
com divulgação das decisões recur-
sais, está prevista para o dia 04/04. 
No dia 11/04, às 9 horas, será realiza-
da, na sede da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente, a sessão pública 
de abertura dos envelopes com a do-
cumentação dos classificados.

Os eixos temáticos que serão be-
neficiados no Chamamento Público 

representante do corpo clínico, Dr. 
Vicente Paulo de Oliveira, o repre-
sentante do Consórcio Intermunici-
pal de Saúde dos Municípios de Mé-
dio São Francisco (CISMMESF), José 
Geraldo Alves de Almeida (prefeito 
zé Boy de Ponto Chique), os repre-
sentantes do Conselho Municipal de 
Saúde, Daniel Roque Remígio e João 
Alves Crisóstomo, além de Paulo 
Rogério e o Geraldo Mariano, indi-
cados pelo Poder Executivo.

Acompanharam o ato, o prefeito 
Alex César, o presidente da Câma-
ra Keké Viana, o vereador leandro 
Rios, o diretor do CEAE, Walclísio 
Alves e o jornalista e ex-presidente 
da Fundação, Aécio Amariz, além 
do superintendente do hospital, 
João Carlos Vieira e o atual presi-

dente, luis Gustavo Massa, o qual 
foi destacado no discurso do futuro 
presidente, Paulo Rogério. “Quero 
parabenizar o luis e toda a direto-
ria pelo trabalho grandioso que fez 
nos últimos anos, especialmente na 
superação de tantos desafios que 
encontrou. Terei a sua gestão como 
referência para continuarmos ele-
vando a qualidade das assistências 
ofertadas pela Fundação”. Valorizou 
o novo eleito, que ainda agradeceu 
a confiança depositada por todos e 
projetou desenvolver uma adminis-
tração conciliadora, prezando apri-
morar o protagonismo da instituição 
em toda a região.

No mesmo tom, o prefeito Alex 
César desejou sucesso a Paulo Ro-
gério e reconheceu os avanços da 

Fundação com a atual gestão. “Que 
possamos continuar engrandecen-
do esta instituição, como tem sido 
nos últimos anos. Agradecemos ao 
luis, ao João e à diretoria pela dis-
ponibilidade que sempre tiveram 
e por todo o empenho que somou 
para a Fundação se tornar ainda 
mais fundamental para a nossa ci-
dade e região”. Já o atual presiden-
te, luis Gustavo Massa agradeceu 
o reconhecimento de todos e se 
colocou à disposição para continu-
ar contribuindo. “Foram 3 anos de 
muito trabalho e muita dedicação, 
superamos vários desafios e temos 
uma Fundação equilibrada e pronta 
para crescer. Desejo todo sucesso 
ao presidente eleito Paulo Rogério”. 
(Ascom PMP)

EDITAL
 Rosiane Rodrigues Vieira, Registradora do Ofício do 1º Registro de
Imóveis da Cidade e Comarca de Montes Claros-MG, na forma da Lei,
etc.

 Torna PÚBLICO o presente Edital e cientifica todos aqueles que o virem ou dele tiverem
conhecimento, de que, em 20/10/2021, foi protocolizado sob n.º 102.869, nesta Serventia,
Requerimento para registro do LOTEAMENTO RESIDENCIAL CIDADE JARDIM , nos
termos da Lei n.º 6.766/1979, firmado pela proprietária e loteadora SP2 PIRÂMIDE
EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA , inscrita no CNPJ/MF sob n.º
15.606.735/0001-30, e perante a JUCEMG sob o NIRE 3120953436-8 com sede na Av.
Mestra Fininha, n.º 3.300, sala 07, Bairro Morada do Sol, em Montes Claros-MG, referente
ao imóvel descrito na Matrícula n.º 48.275, do Livro 2 - Registro Geral, em fichas, desta
Serventia, constituído por uma área de 500.315,00 m², em Montes Claros-MG. A Planta
do LOTEAMENTO RESIDENCIAL CIDADE JARDIM , a seguir representada, foi aprovada
em 24/08/2021, pelo Processo n.º 24807/2019, conforme Termo de Compromisso –
Aprovação de Parcelamento Urbano - “Loteamento Residencial Cidade Jardim ”, de
24/08/2021. Referido Loteamento possui as seguintes áreas e dimensões, em resumo: Área
total do terreno loteado: 500.315,00 m² (100,00%); Área total dos lotes: 231.435,56 m²
(51,31%); Número de lotes: 988; Área mínima dos Lotes: 200,00 m²; Número de Quadras:
33; Distribuição dos Lotes: Quadra 01A, com Lotes 01 a 38 (12.786,77 m²); Quadra 02A,
com Lotes 01 a 60 (18.970,70 m²); Quadra 03A, com Lotes 01 a 35 (7.440,63 m²); Quadra
04A, com Lotes 01 a 42 (8.962,88 m²); Quadra 05A, com Lotes 01 a 51 (10.644,23 m²);
Quadra 06A, com Lote 01 a 49 (10.487,23 m²); Quadra 07A, com Lotes 01 a
34 (8.283,37 m²); Quadra 08A, com Lotes 01 a 31 (7.841,23 m²); Quadra 09A, com Lotes 01
a 32 (6.717,38 m²); Quadra 10A, com Lotes 01 a 17 (3.755,18 m²); Quadra 11A, com Lotes
01 a 18 (4.460,59 m²); Quadra 12A, com Lotes 01 e 02 (713,47 m²); Quadra 13A, com Lotes
01 a 18 (4.402,72 m²); Quadra 14A, com Lotes 01 a 17 (4.106,44 m²); Quadra 15A, com
Lotes 01 a 18 (3.877,33 m²); Quadra 16A, com Lotes 01 a 18 (3.896,15 m²); Quadra 17A,
com Lotes 01 a 20 (4.289,15m²); Quadra 18A, com Lotes 01 a 24 (5.645,26 m²); Quadra
19A, com Lotes 01 a 32 (6.858,08 m²); Quadra 20A, com Lotes 01 a 28 (5.998,99 m²);
Quadra 21A, com Lotes 01 a 23 (5.147,35 m²); Quadra 22A, com Lotes 01 a
27 (6.716,53 m²); Quadra 23A, com Lotes 01 a 31 (7.061,74 m²); Quadra 24A, com Lotes 01
a 28 (6.630,01m²); Quadra 25A, com Lotes 01 a 28 (6.719,11m²); Quadra 26A, com Lotes 01
a 13 (3.399,05 m²); Quadra 27A, com Lotes 01 a 30 (6.669,38 m²); Quadra 28A, com Lotes
01 a 42 (8.528,78 m²); Quadra 29A, com Lotes 01 a 40 (8.274,84m²); Quadra 30A, com
Lotes 01 a 38 (8.430,19 m²); Quadra 31A, com Lotes 01 a 40 (9.489,41 m²); Quadra 32A,
com Lotes 01 a 30 (7.084,09 m²); e Quadra 33A, com Lotes 01 a 34 (7.147,30 m²); restrições
administrativas de faixa não edificante: área em frente a AV-04A e área não edificante ao
longo de faixas de domínio público das rodovias e ferrovias, conforme indicado na Planta e
nos Memoriais Descritivos de cada terreno; Áreas Verdes: 39.547,98 m² (8,77%),
constituídas pela Área Verde 01A, com 1.963,50 m², Área Verde 02A, com 829,42 m²; Área
Verde 03A, com 381,13 m²; Área Verde 04A, com 31.381,55 m²; Área Verde 05A, com
2.381,36 m²; Área Verde 06A, com 1.963,50 m²; Área Verde 07A, com 201,06 m²; Área
Verde 08A, com 226,98 m²; e Área Verde 09A, com 219,48 m². Áreas Institucionais:
25.042,45 m² (5,55%), constituídas pela Área Institucional 1, com 4.865,13 m²; Área
Institucional 2, com 1.146,64 m²; Área Institucional 3, com 4.376,77 m²; Área Institucional 4,
com 5.640,27 m²; e Área Institucional 5, com 9.013,64 m². Áreas de vias públicas:
155.064,64 m² (34,37%), conforme planta de localização da área seguinte:
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As impugnações daqueles que se acharem prejudicados pela aprovação e registro do
Loteamento acima deverão ser apresentadas na sede do Ofício do 1º Registro de Imóveis
de Montes Claros-MG, situada na Rua Dom João Pimenta, 701, Loja 01, Centro, Montes
Claros-MG, telefone: (38) 3214-3987, no prazo de até 15 (quinze) dias contados da 3ª
(terceira) publicação deste Edital na imprensa local. Durante esse período, caso se faça
necessário, será possível aos interessados consultarem os documentos apresentados para
registro e, ao final do prazo, caso não haja impugnação, será efetuado o registro
d o LOTEAMENTO RESIDENCIAL CIDADE JARDIM , na forma requerida pela
Apresentante. Montes Claros-MG, 06 de dezembro de 2021.
 
 
                                                         ROSIANE RODRIGUES VIEIRA

Registradora
Poder Judiciário

TJMG – Corregedoria-Geral de Justiça
Ofício do 1º Registro de Imóveis de Montes Claros-MG

Selo Eletrônico: FCJ10530
Código de Segurança: 2734454439357581

Quantidade de atos praticados: 5
Ato(s) praticado(s) por: Rosiane Rodrigues Vieira – Registradora
____________________________________________________

Emol.: 238,78. Recompe: 14,34. ISS: 11,96 TFJ: 70,99 Total:
336,07.

Consulte a validade deste selo no site
https://selos.tjmg.jus.br/sisnor/eselo/consultaSeloseAtos.jsf
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“ ABANDONO DE EMPREGO “

Srta. KAROlAINE PEREIRA DE SOUzA – CTPS 1206690- série 0040 - MG
Esgotados nossos recursos de localização e tendo em vista encontrar-se em local não sabido, 

convidamos o Srta. KAROlAINE PEREIRA DE SOUzA, portador da CTPS 1206690  - série 0040-MG, a 
comparecer em nosso escritório, a fim de retornar ao emprego ou justificar as faltas desde 14/10/2021, 
dentro do prazo de 48 hs a partir desta publicação, sob pena de ficar rescindido, automaticamente, o 
contrato de trabalho, nos termos do art. 482 da ClT.

Montes claros-MG

VITISA CONSTRUTORA E INCORPORADORA lTDA.
Av: Gov Magalhães Pinto N° 7297
Bairro: Jaraguá
Montes Claros-MG
Tel e whats: (65) 9 9927-3124

01/2021 serão os seguintes:

- Horticultura Comunitária Urba-
na - R$ 30 mil. Sendo cada projeto 
no valor de até R$ 15 mil.

- Horticultura Comunitária Rural 
- R$ 30 mil. Sendo cada projeto no 
valor até R$ 15 mil.

- Estruturação de áreas Verdes 
Públicas (urbanas ou rurais) - R$ 20 
mil. Sendo cada projeto no valor de 
até R$ 10 mil.

- Cercamento de Nascentes Hídri-
cas - R$ 45 mil. Cada projeto pode-
rá contemplar até cinco nascentes, 
sendo o valor de até R$ 4.500 por 
nascente (incluindo mão de obra, 
material específico para cercamento, 
georreferenciamento/alocação, pro-
fissional responsável com emissão 
de ART e placa indicativa do proje-
to e da origem do recurso.

- Sistemas de captação de água 
de chuva - R$ 75 mil. Sendo cada 
projeto no valor de até R$ 25 mil, 
incluindo material específico para 
construção dos sistemas, mão de 
obra profissional responsável com 
emissão de ART e placa indicativa 
do projeto e da origem do recurso.

- Barraginhas de captação de 
água de chuva - R$ 270 mil. Sendo 
cada projeto no valor máximo de 
R$ 21 mil reais, com até R$ 700 por 
barraginha, incluindo contratação 
de maquinário, georreferenciamen-
to, profissional responsável com 
emissão de ART e placa indicativa 
do projeto e da origem do recurso.

- Métodos de contenção de pro-
cessos erosivos - R$ 60 mil. Sendo 
cada projeto no valor máximo de R$ 
30 mil, com intervenção em área de 
5 hectares, incluindo projeto topo-
gráfico, contratação de maquinário 
e profissional responsável com 
emissão de ART e placa indicativa 
do projeto e da origem do recurso.

- Barramento em leito de curso 
hídrico - R$ 100 mil. Sendo cada 

projeto no valor de até R$ 25 mil, 
incluindo material, mão de obra, re-
gulamentação/cadastro, profissional 
responsável com emissão de ART e 
placa indicativa do projeto e da ori-
gem do recurso.

- Proteção animal - R$ 40 mil, 
sendo cada projeto no valor de até 
R$ 20 mil, incluindo acolhimento, 
medicação e alimentação de animais 
abandonados/vulneráveis.

- Iniciativas de práticas rurais 
sustentáveis - R$ 30 mil, sendo cada 
projeto no valor de até R$ 15 mil, 
incluindo itens essenciais para a 
implantação de projeto rural sus-
tentável que aborde a vertente eco-
lógica, turística, gastronômica e/ou 
artesanal, e que enfatize a tradição, 
história, povos e cultura locais.

- Práticas sustentáveis aplicáveis 
à apicultura - R$ 45 mil reais, sen-

do cada projeto no valor até R$ 15 
mil, incluindo itens essenciais para 
implantação de projeto rural sus-
tentável de apicultura, com inclu-
são de insumos, caixas de produ-
ção e equipamentos de segurança.

- Diagnóstico florestal (extrato 
arbóreo e arbustivo de exóticas e 
nativas) da área urbana de montes 
claros (praças, ruas e avenidas) - 
R$ 55 mil, sendo cada projeto no 
valor de até R$ 55 mil, incluindo 
material necessário para pesquisa, 
equipe de estudos, divulgação di-
gital e 20 cópias impressas do re-
sultado final.

O edital completo está dispo-
nível no link: https://marcoregu-
latorio.montesclaros.mg.gov.br/
chamamento-publico/chamamen-
to-032021-meio-ambiente. (Ascom 
PMMC)
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RETROSPECTIVA - 2021

COMO ACONTECE TODOS OS ANOS, durante minha temporada 
de janeiro em Arraial D’ Ajuda, teremos uma retrospectiva, destacando 
o que de mais importante aconteceu durante este ano e também é 
claro, enviando de Arraial as notícias da política brasileira e os potins 
daquele paraíso baiano. Nos próximos dias, Marly de Paula e Izabella 
Paulino, estarão separando as fotos. Estou ansioso para ir descansar 
no meu ‘cantinho’ e encontrar com os amigos montes-clarenses que 
sempre curtem também o verão por lá...

TEMPOS ESTRANHOS 

NUNES MARQUES pediu destaque e suspendeu julgamento, que 
estava em plenário virtual, sobre lei que proíbe linguagem neutra (“to-
dEs”, p. ex.) em instituições de ensino. A norma está suspensa desde 
o mês passado por liminar do ministro Fachin, relator do caso. A que 
ponto nossa sociedade está chegando?

AUMENTANDO OS PASSEIOS

TEMPOS ATRáS, a prefeitura esteve AUMENTANDO OS PASSEIOS 
da rua Doutor Santos e ficou realmente muito bom, para os pedestres. 
Agora, faltam outras ruas como a Doutor Veloso, entre outras. Aliás, 
bem que poderiam fechar mais QUARTEIRõES no centro onde o trân-
sito está muito complicado. Passei pela praça da Matriz e fiquei con-
tente com a reforma da praça, mas precisam plantarem mais FlORES 
o que não existe nas praças da cidade. A CONSTRUTORA TURANO vai 
pedir ao paisagista, Anderson Veloso, para plantar flores na Praça da 
BORBOlETA DE DONA DINA PAUlINO, que fica em frente ao prédio 
de apartamentos Roma, que a construtora estará entregando as chaves 
ainda este mês. Sejam bem vindos, vizinhos...

CORRUPçãO 

CONTINUA livre e se expandindo o vírus da corrupção. PF inves-
tiga suposto superfaturamento de R$ 130 milhões em impressão de 
provas do Enem. Contratos foram firmados entre 2010 e 2019 com 
RR Donnelley e Valid. Investigação aponta enriquecimento ilícito de 
servidores do Inep.

NOVA SELIC 

   A taxa básica de juros alcançou 9,25% ao ano, maior patamar 
desde julho de 2017. Na quarta-feira, o Comitê de Política Monetária 
(Copom) do Banco Central manteve o plano de voo contratado na 
última reunião e elevou a Selic em 1,5 ponto percentual – e promete 
fazer o mesmo no primeiro encontro de 2022, marcado para fevereiro.

12 SOcial

DESTAQUE DESTA SEXTA-FEIRA vai para o empresário, RÓ-
GERIO PARRELA e a bela advogada, SARAH SAPORI PARRELA, 
em  recepção de comemoração do meu aniversário na mansão 
de Dawson e Karla Malveira. (Fotogenio)

E NESTAS MINHAS REMINICÊNCIAS, vou transcrever hoje, 
parte de uma belíssima crônica que o inesquecível, HAROL-
DO LIVIO, aí com a esposa, MARIA JOSÉ, (foto) saudou meus 
quarenta anos de jornalismo que guardo com muito carinho: 
“THEODOMIRO tem mostrado ser um cidadão consciente, 
sempre pugnando pelo bem público e pelo engrandecimento de 
sua cidade, ser um jornalista escrupuloso ao lidar com a notícia 
e, sobretudo, ser uma pessoa que ama extremamente sua fa-
mília. Theo é do bem. Seu conceito social para a posterioridade 
está pronto e acabado. Dispensa qualquer retoque ou ressalva. 
Theo, seja a pessoa, seja a griffe, já possui cadeira cativa no palco 
das celebridades”. 

JÁ SE PASSARAM MAIS DE 49 anos, quando o jovem então 
universitário, TARCÍSIO IRAN REGO, me deu uma carona e me 
deixou na Rua Carlos Pereira e LEILA MEDEIROS apareceu na 
porta e logo Iran perguntou quem era aquela menina linda. Eu, 
logo disse, é minha irmã e não mexa com ela, pois você já tem 
namorada. Mas o destino quis que aquele encontro se tornasse 
realidade para os dois jovens, que meses depois começaram a 
namorar, casaram e tiveram uma bela família e, hoje estão aí fe-
lizes completando seus 49 anos de casamento. VIVA, PARA IRAN 
E LEILA e que Deus continue abençoando esta união.

QUEM DEVERIA ser o presidente do Senado, seria ANTONIO 
ANASTASIA, este político brilhante que ama o Brasil e princi-
palmente as Minas Gerais. Agora mesmo, pelo Ranking dos Po-
líticos em Brasília, destacou seu trabalho como um dos cinco 
melhores. Seleção que avalia senadores e deputados federais de 
acordo com três critérios: combate aos privilégios, ao desper-
dício e à corrupção no poder público.  Aplausos para o grande 
senador. Esta foto foi quando Dona Dina Paulino, entregou para 
o então governador de Minas, o título de PERSONALIDADES DO 
ANO.

É MUITO bom ver o poder jovem correndo atrás e seguindo os 
passos dos seus papais. Veja por exemplo, os irmãos, André e 
Victor, que estão brilhando a nível nacional no setor imobiliário 
e de construção através da empresa SMART, onde também estão 
firmes seus papais, Léo e Maithê Colares..

OS DINÂMICOS GERENTES da Caixa Econômica Geral: Ricar-
do Brandão com a esposa Jaciara e Samuel Vieira. (Fotogenio) 

CAMPANHA DO NATAL- Os amigos que quiserem me ajuda-
rem na CAMPANHA DO NATAL, poderão enviarem BRINQUE-
DOS para minha residência e existem uma variedade como 
bonecas, carrinhos, etc na loja da BABI TUDO 10 na Praça da 
Matriz e Visconde de Ouro Preto atrás do Bradesco. Para maio-
res informações entrem em contato pelos telefones: 32221-0469, 
(38) 99910-9980, atendimentos via Whatssap  e pagamentos via 
Pix ou Débito. 

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje, é a sempre linda, LUCIE-
NE MARTINS. Parabéns amiga-irmã do coração. Muitas bênçãos 
em sua vida...

Continuando:  “THEODOMIRO PAULINO, tem honrado seus an-
tepassados, a linhagem dos Alves Ferreira Paulino de Grão Mo-
gol, Minas Novas e outras cidades do Vale do Jequitinhonha, boa 
gente brasonada de primeira ordem, justificando ainda mais a 
publicação desta autobiografia e de todas as comemorações que 
assinalam quarenta anos de jornalismo a serviço da comunida-
de, da região norte-mineira, das boas causas, de nossas mais 
caras tradições, da arte e da cultura e, principalmente, a serviço 
das famílias. Vale a pena, Theo! Se você quiser, pode dançar ou-
tra vez, como há quarenta anos, pode contorce-se de novo nas 
evoluções do twist, debaixo de aplausos, porque você conseguiu  
chegar aonde queria. Ganhou a taça de ouro”. Haroldo foi uma 
das maiores inteligências do Norte de Minas, escritor sensível, 
historiador que jamais será esquecido. Para ilustrar este trecho, 
vou relembrar o segundo Baile da Glamour-Girl que aconteceu 
em 1967, tendo como Glamorosas: ODALIA RODRIGUES, MAR-
CIA GUERRA, CRISTINA PERES, ILDENISIA SANTA MARIA, 
ADEMILDE EVANGELISTA E VIRGINIA BARBOSA. 

A POLÍTICA é um campo minado pela traição e instinto de sobrevi-
vência. A candidatura de Ciro Gomes subiu para o telhado. Ele pode ser 
rifado para que o seu partido possa melhor aproveitar o fundo partidá-
rio, em busca de fortalecer candidaturas estaduais.

FEDERAçÕES partidárias devem se registrar até seis meses antes da 
eleição. Assim decidiu o ministro Barroso, ao considerar que devem ob-
servar o mesmo prazo de registro dos partidos. A medida cautelar será 
submetida a referendo no plenário virtual da Corte.

QUEM AINDA não enviou os BRINQUEDOS para minha CAMPANHA 
que o faça até a próxima semana para que eu possa agilizar a entrega. 
Obrigado mais uma vez, a todos que estão participando. Volto a avisar 
que TEM BRINQUEDOS belos, como bonecas e carrinhos do mais alto 
nível por apenas 10,00 na BABI TUDO 10. 

TETO DE GASTO ELEITORAL: TSE decidiu que inexistindo lei espe-
cífica que disponha sobre o teto de gastos de campanha para as eleições 
2022, ato regulamentar do TSE poderá dispor a respeito do tema. O 
entendimento do relator, ministro Mauro Campbell, foi acompanhado 
por todo o colegiado.

COM OS VOOS superlotados saindo daqui de Moc rumo a PORTO 
SEGURO pela Azul, certamente o VOO ESPECIAl, poderá ser prolonga-
do até o Carnaval. Quem sabe não teremos UM VOO SEMANAl direto 
daqui de Moc até PORTO SEGURO, durante todo o ano...        

SENADO aprova aumento do limite para U$ 10 mil dólares ameri-
canos, ou moeda alternativo em valor equivalente em reais, como teto 
de compras no exterior, em viagens internacionais. Hoje o limite era 
representado por R$ 10mil.

VAP & VIP


